



viva jaén
vivajaen.es
edición conjunta
Andalucía



Actualidad | España

Ola de calor

Aviso de la Aemet entre sábado y martes por altas temperaturas **P17 y 19**

POLÍTICA La parlamentaria socialista, entrevistada anoche en el espacio Acento Andaluz, de 7TV Andalucía, ‘apuntilla’ al histórico dirigente **P2**

Ángeles Ferriz afirma que “el tiempo de Paco Reyes ya ha terminado”

SIN MARGEN El presidente de Diputación se puso “a disposición del partido” de cara a 2027 **PSOE JAÉN** “Somos un partido que tiene primarias, votaron los militantes y tras las primarias todos estamos detrás del secretario general” **SERRANO** Asegura que “confía en todos” sus compañeros “hasta que se demuestre lo contrario”



Pasos firmes en la reindustrialización

El ministro Jordi Hereu visitó las futuras instalaciones de la multinacional china Desay en el Parque Empresarial Santana de Linares, “un gran proyecto tractor de la industria de la automoción” **P18** SUBDELEGACIÓN

Sumario

Patrimonio
Polémica tras el arreglo de la Fuente de La Merced **P17**

Sanidad
Protestas por el recorte de las pagas extras **P18**

Actualidad
Un TC dividido avala la amnistía al ‘procés’ **P23**

DOMINGO 29 DE JUNIO

ABRIMOS

¡EMPIEZA TU VERANO!

LA LOMA
CENTRO COMERCIAL Y DE OCIO



Renfe ha programado más de 2,1 millones de plazas para viajar entre Madrid y Andalucía en trenes AVE, Avlo, Alvia e Intercity desde el próximo lunes 30 de junio al 15 de septiembre. La compañía refuerza con 85.253 plazas las relaciones con que unen la capital con Cádiz, Málaga y Sevilla y, en total, circularán 272 trenes en doble composición.

POLÍTICA La portavoz socialista en el Parlamento andaluz asesta un golpe a este histórico dirigente del PSOE de Jaén

Ángeles Ferriz: “El tiempo de Paco Reyes ya ha terminado”

PASADO El aún presidente de la Diputación, “a disposición del partido tras las elecciones”

PRESENTE Ferriz, “detrás del secretario general” del PSOE de Jaén desde las primarias

SERRANO “Confío en todos mis compañeros hasta que se demuestre lo contrario”

Edu Siles

SEVILLA | “El tiempo de Paco Reyes ya ha terminado”. Palabras de Ángeles Ferriz a este histórico dirigente socialista, que hace unos meses anunció su renuncia al liderazgo del PSOE de Jaén pero que insistió en seguir como presidente de la Diputación hasta 2027.

Un tiempo “ya terminado”, según Ferriz, pese a que el propio Francisco Reyes advirtiera hace tan solo un mes que está “a disposición” del partido una vez acabe su mandato en la Diputación y se produzcan las elecciones municipales de las que saldrá la nueva Corporación provincial.

Ferriz ocupa actualmente la portavocía adjunta del PSOE en el Parlamento de Andalucía tras las primarias a la Secretaría General del PSOE Jaén, en las que fue elegido por la militancia Juan Latorre, de la cuerda de Reyes.

Durante su participación en el programa Acento Andaluz, emitido en 7TV Andalucía y presentado por Fernan-



Ángeles Ferriz, durante su intervención en el programa Acento Andaluz, emitido en 7TV Andalucía. VIVA

do Pérez Monguió, Ferriz ha hablado del estado de salud del PSOE de Jaén: “Somos un partido que tiene primarias, votaron los militantes y des-

pués de las primarias todos estamos detrás del Secretario General”.

Cuestionada por Juanfran Serrano, compañero del

PSOE de Jaén y mano derecha de Santos Cerdán, exsecretario de Organización del PSOE y ahora expulsado del partido por presunta corrupción,

Ferriz no ha querido entrar a valorar si Serrano supiese algo de las presuntas mordidas de Cerdán pese a que compartieran escaño en el Congreso de los Diputados. La diputada socialista asegura que “confía en todos” sus compañeros “hasta que se demuestre lo contrario”. Y añade que “si hay algún indicio de que un compañero no cumple con los principios y valores por los que milito en el PSOE, se tiene que ir a la puñetera calle desde el minuto cero”.

Presuntas mordidas en obras en Andalucía, como la del Puente del Quinto Centenario de Sevilla. De ello, la portavoz adjunta del PSOE en el Parlamento precisa que la corrupción le “repugna” e incide en que en su partido se ha recibido la noticia como un “mazazo” por haber “manchado el trabajo y la honradez de los militantes”. “Nuestros votantes tienen tolerancia cero con la corrupción”, asegura.

Comenta esta noticia en andaluciainformacion.es

TRIBUNALES

17 años de prisión por atropellar a los padres de su expareja

ALMERÍA. EUROPA PRESS | La Audiencia Provincial de Almería ha condenado a 17 años y medio de cárcel al hombre de 39 años que en marzo de 2021 intentó acabar con la vida de los padres de su expareja sentimental mediante su atropello intencional cuando estos se encontraban en la salida de su garaje en la calle Gaudí de Berja (Almería).

En su sentencia, consultada por Europa Press, la Sección Tercera condena al acusado a siete años y medio de cárcel por un delito de homicidio en tentativa y a otros diez años por un delito de asesinato en tentativa, toda vez que le absuelve de un delito de amenazas contra la pareja, a la que culpabilizaba de no poder ver a su hijo.

La resolución judicial da cuenta de la intención del acusado de matar a sus exsuegros en base a las pruebas y testimonios recabados, sentido en el que rechaza la versión que este dio a preguntas únicamente de su letrado en las que afirmó que atravesaba “una mala racha” y que el día de los hechos, sobre las 15,00 horas del 18 de marzo de 2023, iba “pasado vivo” por el consumo de drogas y medicamentos.

EDUCACIÓN Entre las medidas más destacadas figura la reducción progresiva de la ratio hasta 22 alumnos en las aulas del segundo ciclo de Infantil

Moreno anuncia un acuerdo “histórico” para incorporar 6.500 docentes al sistema público

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, anunció ayer en el marco de la sesión de control al Gobierno en el Pleno del Parlamento de Andalucía la firma de “un acuerdo histórico” entre la Consejería de Desarrollo Educativo y los sindicatos CSIF, ANPE y UGT de aplicación en el curso 2025-2026, cuyo contenido ha resumido en la

afirmación de que supone “la incorporación de más de 6.000 profesionales al sistema”.

Moreno ha deslizado este pacto en su respuesta a una pregunta del Grupo Mixto Adelante Andalucía sobre ética en la política, alcanzado con los sindicatos mencionados en el seno de la Mesa Sectorial. En esa cifra de 6.000

profesionales ha incluido el refuerzo de más de 2.500 docentes.

La Consejería de Desarrollo Educativo y FP y los sindicatos CSIF, ANPE y UGT, que representan el 60% de la Mesa Sectorial de Educación -con el voto contrario de Ustea-, han alcanzado el acuerdo que tendrá ya impacto en el próximo curso 25/26.

Un acuerdo que contiene, según detalla la Consejería en una nota, el refuerzo de las plantillas docentes con la incorporación de más de 6.500 nuevos cupos, de los que 2.528 fueron ayer ya aprobados por el Consejo de Gobierno para su incorporación en septiembre de 2025 como parte de un plan de choque orientado al refuerzo y a la atención educativa en

los centros públicos andaluces.

Asimismo, como adelantaba el presidente de la comunidad, una bajada de ratio a 22 alumnos por aula en el Segundo Ciclo de Infantil. La medida comenzará a implantarse en el curso 2026/2027 y quedará completada en el curso 2028/2029.

Además, contará con docentes de refuerzo a partir del curso 25-26 para mejorar los resultados educativos y mejorar la atención a la diversidad en educación Primaria y Secundaria Obligatoria en los centros con ratios más elevadas; y

los alumnos con necesidades educativas especiales (NEE) contarán como doble para el cálculo de la ratio.

También, un refuerzo de plantillas de especialistas en Educación Especial a partir del curso 25-26; además de medidas para reducir la carga burocrática del profesorado con simplificación de informes y procedimientos, eliminación de duplicidades y mejora de la gestión digital de permisos y evaluación del alumnado.

Por último, el acuerdo incluye la convocatoria de Acceso a Cátedra en los cuerpos de Profesorado de Secundaria.

AMNISTÍA La ley que borra los delitos independentistas es respaldada con los 6 votos de los jueces progresistas y los 4 en contra de los conservadores

Un Tribunal Constitucional dividido avala la amnistía al 'procés' catalán

CONSIDERACIONES Resuelve que está justificada porque da respuesta a un caso "paradigmático" de "crisis política" y descarta la "autoamnistía"

MADRID. EUROPA PRESS | El Tribunal Constitucional (TC) ha avalado, con los 6 votos a favor de la mayoría progresista y los 4 en contra de la minoría conservadora, la ley de amnistía destinada a borrar los delitos cometidos en el marco del proceso independentista catalán, que alcanzó su clímax con el 1-O, al concluir que la medida de gracia no está prohibida en nuestra Carta Magna y que persigue una finalidad legítima, descartando la "autoamnistía".

El Pleno ha resuelto sin sorpresas el recurso de inconstitucionalidad presentado por el PP, que atacaba todo el texto legal, aprobando sin apenas modificaciones la ponencia redactada por la vicepresidenta del TC, Inmaculada Montalbán, que el presidente de la corte de garantías, Cándido Conde-Pumpido, calificó de "excelente" en el arranque de las deliberaciones.

Valida la amnistía porque "el legislador puede hacer todo lo que la Constitución no prohíba explícita o implícitamente", subrayando que "su porqué es jurídicamente indiferente", dado que toda ley obedece a "criterios de oportunidad política", centrándose únicamente en si existen circunstancias excepcionales que la justifiquen para afirmar que no es un "capricho" porque busca "mayor paz ciudadana".

La sentencia, de 205 páginas



Fachada del Tribunal Constitucional. ALEJANDRO MARTÍNEZ VÉLEZ - EUROPA PRESS - ARCHIVO

El apunte

Sánchez: "Magnífica noticia para España"

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha calificado de "magnífica noticia" tanto para España como para la convivencia el fallo del Tribunal Constitucional avalando la Ley de Amnistía y ha reivindicado la política como "palanca" para la resolución de "conflictos muy difíciles" como el que se vivió en Cataluña.

y a la que ha tenido acceso Europa Press, rechaza que la amnistía requiera una "habilitación expresa" de la Carta Magna, indicando que "el silencio constitucional, por sí solo, no equivale a la prohibición". "De otro modo, se estaría privando a la mayoría parlamentaria de opciones legislativas que no le han sido sustraídas por decisión del constituyente, lo que conllevaría la infracción del principio democrático", avisa.

En cuanto a los motivos concretos que alumbraaron esta amnistía, que según el PP sería "el mero pago de una transacción política, exclusi-

vamente tendente a facilitar la investidura del candidato a la presidencia del Gobierno", el TC recuerda que es "una cuestión ajena a lo jurídico".

Por tanto, rehúsa valorar las motivaciones políticas cifiendo su análisis a "verificar si esta decisión responde a la concurrencia de circunstancias excepcionales que el ordenamiento jurídico no puede resolver con los instrumentos ordinarios". Desgrana el preámbulo de la ley para fijar que "los hechos vividos" con el 'procés' "constituyen un supuesto paradigmático de lo que significa una crisis político-constitucional.

El bloque conservador clama contra un fallo "preconfigurado"

MADRID. EUROPA PRESS | El bloque conservador del Tribunal Constitucional (TC) ha añadido a la sentencia que avala la ley de amnistía al *procés* cuatro votos particulares en los que fija su discrepancia con la decisión de la mayoría progresista, al considerar que la norma "es inconstitucional" y que el fallo no nace de una "deliberación colegiada genuina, sino de una resolución preconfigurada".

En los votos particulares a los que ha tenido acceso Europa Press, Enrique Arnaldo, César Tolosa, Ricardo Enriquez y Concepción Espejel advierten de que la sentencia

debilita el orden constitucional y fija un precedente "inquietante", ya que entienden que la ley no responde a una finalidad legítima, sino que es una "autoamnistía".

Los cuatro aseguran que el recurso del PP contra la amnistía debió ser estimado en su integridad, declarando la inconstitucionalidad y consiguiente nulidad de la ley.

Arnaldo afea que la sentencia se base en la "invención argumentativa" de que "el legislador puede hacer todo lo que no está expresamente prohibido" y en "la suplantación de la voluntad del constituyente".

Felipe González amenaza con no votar al PSOE

MADRID. EUROPA PRESS | El expresidente del Gobierno Felipe González ha amenazado con no votar al PSOE ni a ningún partido que haya aprobado la ley de amnistía, asegurando que la norma es una "barbasada" y una "vergüenza" para cualquier demócrata.

"Connigo nunca contará nadie que haya participado en esto, que es pedirle perdón a los que han hecho la barbasada. No es perdonarlos, es pedirles perdón. Es el Estado el que se somete", dijo ayer en una entrevista en *Más de uno* de Onda Cero, que ha recogido Europa Press.

A continuación, González

puso en duda la integridad de Sánchez ante su reacción de quitarle importancia al presunto amaño de las primarias del PSOE en 2014, al que apuntó la UCO de la Guardia Civil en su último informe, y cuestionó su integridad de cara a las elecciones generales.

"Dice Sánchez que dos votos pueden definir el resultado de una elección y esa respuesta me ha parecido más dura y más peligrosa. Si hacen eso en unas primarias del partido, ¿qué no harán en unas elecciones generales?", cuestionó el exmandatario socialista.

JUSTICIA Descarta imponer sanciones disciplinarias a los jueces que participen en la misma

El CGPJ desoye la huelga de jueces y magistrados

MADRID. EUROPA PRESS | El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) ha acordado desoír la huelga convocada por todas las asociaciones de jueces y fiscales -menos las progresistas- para los días 1, 2 y 3 de julio en contra de las reformas en materia de Justicia anunciadas por el Gobierno; y ha avisado de que no es compe-

te para fijar los servicios mínimos. No obstante, descarta imponer sanciones disciplinarias a quienes participen en la protesta. Fuentes del órgano de gobierno de los jueces han confirmado que el acuerdo ha sido adoptado por el Pleno en una sesión extraordinaria celebrada después de que el Ministerio de Presidencia, Justi-

cia y Relaciones con las Cortes le pidiera que se pronunciara sobre la convocatoria de huelga. El Pleno ha acordado comunicar a las asociaciones convocantes y al Ministerio que, tal y como ya fijó en febrero de 2009, 2012 y 2013, el ejercicio de derecho a huelga de jueces y magistrados carece de soporte normativo, "por lo que

no procede tener por anunciada la convocatoria de huelga ni, al carecer el CGPJ de competencia para ello, fijar servicios mínimos". Con todo, declara que la convocatoria de huelga no debería afectar al reparto de asuntos, a los servicios de guardia, a las decisiones urgentes de instrucción, a los procedimientos para la tutela de derechos fundamentales, a los procesos o incidentes que intervengan personas vulnerables, a las medidas cautelares, y, en general, a cualquier otra decisión judicial inaplazable o cuya demora resulte "inconciliable".

VIOLENCIA MACHISTA Más dos casos posibles

Suben a 18 las asesinadas por violencia de género

MADRID. EUROPA PRESS | El Ministerio de Igualdad ha elevado a 18 el número de mujeres asesinadas por violencia de género en lo que va de año 2025, tras confirmar el caso de una mujer asesinada presentamente por su pareja en Asturias. Este último caso confirmado es el de una mujer de 49 años desaparecida desde el 7 de mayo de 2025 y cuyo cadáver fue localizado

el pasado 24 de junio. Al igual que en los últimos dos casos confirmados, no existían denuncias previas por violencia de género contra el presunto agresor.

Con la confirmación de este caso, el número de mujeres asesinadas por violencia de género asciende a 18 en 2025 y a 1.312 desde 2003, cuando se empezaron a recopilar estos datos.

SEVILLA**SESIÓN ORDINARIA** Los socialistas abandonan el salón cuando Vox preguntaba al alcalde y al PSOE por la obra del puente del Centenario

Los escándalos de corrupción empañan el debate en el Pleno

DIRECTO Sanz le preguntó a Muñoz por las “comisiones y las prostitutas” **SESIÓN** Se calentó de forma progresiva, con múltiples desalojos **PUENTE** También se pidió el cese del ministro**Carmen del Toro**

SEVILLA | La política municipal no es ajena a la nacional y no ha podido hacerse más evidente que en la sesión plenaria ordinaria de este jueves, donde los escándalos de corrupción que salpican al PSOE han inundado el ámbito municipal y con peticiones expresas y algunas otras más veladas para que termine el ciclo de Pedro Sánchez al frente del Gobierno central, todo con el trasfondo del retraso en las obras del puente del Centenario y el desplante de los socialistas, cuyos concejales se marcharon del pleno en protesta por la pregunta que Vox hacía al alcalde sobre el asunto.

La sesión plenaria transcurre entre la monotonía de las quejas de la oposición por los quince expedientes de modificaciones presupuestarias y las interrupciones que los empleados municipales provocaban con sus pancartas y lemas, desalojos incluidos, para pedir más policías locales, cubrir las vacantes o más limpieza en los colegios. Los cuatro primeros desalojos, resueltos sin incidentes, eran la antesala de la protesta sindical a las puertas del Pleno, pero no alteraron el ritmo plenario.

Pero sí que el ambiente se



Un momento del comienzo del Pleno, cuando todavía no se había enrarecido el debate político. **CT**

iba poco a poco enrareciendo en las intervenciones, con puyas puntuales a los comentarios faltones, con referencias a que ya lo hacía el PSOE de Vox cuando la oposición criticaba al PP por “reprogramas su propio presupuesto” con las modificaciones presupuestarias o invitaciones a que “hagan como Abascal” porque las críticas se repetían en cada uno de los puntos, inusualmente no agrupados como en otras ocasiones al prin-

cipio de la sesión, al afectar a diferentes áreas y estar destinados en la mayoría de los casos a pagar deudas bancarias.

Comisiones y prostitutas

Irrumpió el portavoz del PSOE, Antonio Muñoz, para criticar la “improvisación” del Gobierno de José Luis Sanz con tantas modificaciones que muestran que el presupuesto no tenía “un objetivo claro” y cuestionaba a Vox “facilitarles todo por un chi-

runguito antiabortista”, pero la respuesta del alcalde ya avisaba los derroteros que tomaría el Pleno: criticaba directamente que le preocupara el presupuesto pero “el PSOE no haya explicado por qué el dinero del puente del Centenario se lo gastaban en comisiones y prostitutas”.

Con la caña lanzada, las bandadas de la derecha y de la izquierda se calentaron y hasta el edil socialista Francisco Javier Páez soltó en va-

rias ocasiones que, a los corruptos, “se pudran en la puta cárcel” y que “lecciones, las justas”. El punto álgido llegó con la pregunta de Vox al alcalde sobre el informe de la UCO, la trama Koldo-Ábalos-Cerdán y la incidencia en proyectos de Sevilla, especialmente el puente del Centenario, eternizado en sus retrasos.

La ausencia del PSOE

Muñoz intentó que se retirara la pregunta, por no ser de ámbito local. El presidente del Pleno, Manuel Alés, no lo admitió porque no daba tiempo a “responder con garantías”. Y antes de que la portavoz de Vox, Cristina Peláez, tomara la palabra, los socialistas se ausentaron del salón.

Sin oposición, Peláez se explayó en sus críticas al PSOE y al Gobierno de Pedro Sánchez y aprovechaba para pedirle directamente a Sanz que instara a su partido a romper cualquier relación con los socialistas, incluso en Europa.

De “lamentable y grotesco” tachaba la situación el alcalde, que aunque negaba que la corrupción estuviera instalada en el PSOE, “son cuatro presuntos delincuentes que se colaron, ganaron y han intentado desmontar el estado de derecho”. “Duele”, reco-

nocía, que la trama afecte a Sevilla y que “gracias a mordidas de esa obra se pudiesen pagar su nivel de vida e incluso prostitutas”.

Y le pedía explicaciones directamente al PSOE de Sevilla, porque cuando se calla durante tanto tiempo “parece que se es cómplice”, apuntando que “no sé si las toneladas de fango salían de Ferraz al Palacio de la Moncloa o de Moncloa al PSOE pero sí que estaba en el Peugeot”, aunque la portavoz de Vox sí que se explayó más y sí que generalizó la corrupción del PSOE y sacó a colación la declaración como investigada de la concejal socialista Natalia Buzón por su contratación en la Faffe.

Las críticas de la bancada de la derecha también alcanzaron a los miembros de Con Podemos-IU, en concreto a Ismael Sánchez, a quien Sanz directamente le espetó que “forman parte de la coalición, sus votos son imprescindibles para que este señor (en referencia a Pedro Sánchez) siga adelante”, aunque el representante de IU no se achantó y le recordó que “el único partido condenado por corrupción en el Congreso es el suyo”.

El Pleno continuó, con rirrafes continuos y varias expulsiones más (con insultos graves a la delegada de Limpieza, Evelia Rincón), y se cerraba el capítulo del Gobierno central con la moción del PP que pedía el cese del ministro de Transportes, Óscar Puente, para que asumiera “responsabilidades” por el caos ferroviario en Santa Justa con el único apoyo de PP y Vox.

Los últimos desalojos fueron los de los vecinos, pancarta en mano, de Barrios Hartos, tras la moción de IU que reclamaba actuaciones para evitar los apagones.

Sanz estima el impacto de la Cumbre de la ONU en 20 millones

SEVILLA | El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha estimado que la Cumbre de la ONU que comenzará este lunes 30 de junio en el Palacio de Congresos y Exposiciones, Fibes, dejará en la capital hispalense un impacto económico de 20 millones de euros, que calificado de “importantísima” con 12.000 participantes de 190 países y más de 60 líderes mundiales.

Ante la pregunta formulada por el portavoz del Grupo

el coste municipal será de dos millones, de los que 1,53 se destinará al dispositivo de Policía Local y Bomberos

Municipal Socialista, Antonio Muñoz, relativa a la Conferencia, Sanz ha explicado que sobre detalles del contrato que tiene el Consistorio con el Gobierno de España, “exis-

te un acuerdo de confidencialidad por el que no se permite ofrecer más datos allá de los propios establecidos que aparecen recogidos en la web del Palacio de la Moncloa”.

Así, ha apuntado que han aparecido cifras en los medios de comunicación que “no son cifras cercanas al beneficio que pudiera obtener Contursa, sino al coste que tiene la cumbre en su totalidad”.

Por otro lado, ha indicado

que para el Ayuntamiento la partida más importante destinada a la Cumbre es la de Bomberos y Policía Local “con un coste de 1,53 millones y se contará con otras dos partidas para cierre y paralización de algunas obras con una dotación de 100.000 euros y otra para Lipasam de 250.000 euros”.

En este sentido, Sanz ha indicado que “todo el mundo va a estar pendiente de los contenidos que se traten en esa

cumbre y hay que ser conscientes de que en el futuro la cumbre de Sevilla puede pasar a la historia por haber tomado importantes decisiones en materia de financiación”.

Por su parte, el portavoz del Grupo Municipal socialista ha instado al alcalde a que reconozca “que la cumbre de celebra en Sevilla gracias al Gobierno de España” y que habrá “problemas de movilidad debido a la ineficacia del Ayuntamiento a la hora de

gestionar las obras del tranvías”.

Asimismo, Muñoz ha declarado que “el alcalde se siente incómodo -ante las declaraciones en materia de movilidad que ha vertido el alcalde- con una cumbre que viene de la mano del Gobierno de España y también con sus contenidos que van en contra del pacto para sacar adelante de los presupuestos municipales con el grupo municipal Vox”.

PLENO DIPUTACIÓN **Con críticas a la Junta**

Desestimadas las alegaciones al plan Sevilla 2030

CONFRONTACIÓN Críticas cruzadas por el uso de las alegaciones para “hablar de cualquier cosa”

SEVILLA | El Pleno de la Diputación de Sevilla ha desestimado las alegaciones presentadas por el Grupo Popular respecto a las modificaciones presupuestarias al programa Sevilla 2030 en un debate marcado por las diferencias en el léxico usado para referirse a esta iniciativa, programa y plan, y, sobre todo, por las críticas del Gobierno provincial a la Junta al presentar estas reclamaciones “por el mero hecho de confrontar” y por “discriminar a los pueblos según el color político, aunque ello suponga perjudicar a los municipios de la provincia, incluidos aquellos en los que gobiernan”.

Así lo ha expresado la diputada de Hacienda, Inmaculada Márquez (PSOE), en su intervención. “Últimamente están cogiendo la mala costumbre de utilizar los puntos de modificación presupuestaria para hablar de cualquier cosa menos de la modificación en sí”, ha añadido. “Hacen un uso torticero de la norma, en-

torpeciendo la actuación administrativa, lo cual supone una deslealtad institucional total y absoluta”.

Para ello, la diputado socialista ha esgrimido que el PP “tiene dudosa legitimación para presentar alegaciones dado que no votaron en contra en su aprobación inicial. Y les recuerdo que ustedes decidieron montar un circo abandonando el Pleno, renunciando, por tanto, a su derecho y a su responsabilidad como representantes de su grupo político”, aunque ha negado que ese haya sido el motivo para inadmitirse o desestimarse las alegaciones.

El presidente de la Diputación ha afirmado que tiene “una cantidad de ejemplos repartidos por todos y cada uno de los pueblos de la provincia a la que se le está regando dinero desde la Junta: si es azul, mucho dinero y si es rojo, a asfixiarlo”. “A Tomares no le faltan pediatras; a Camas, sí”, ha puesto como ejemplo.

MINERÍA **Procede de las escombreras de la mina de Aznalcóllar**

Imagen del embalse del Agrio del pasado mes de marzo, donde se detectaron los metales pesados. CHG

La CHG remite el informe a la Junta del vertido de metales

Carmen del Toro

SEVILLA | La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) ha remitido a la Junta de Andalucía, competente en temas de minería, el informe que revela que en marzo detectaron de “surgencias de aguas con altas concentraciones de metales pesados procedentes de la escombrera norte de complejo minero Los Frailes, en la zona este del contraembalse del Agrio”.

Según este organismo, la CHG ha realizado tras las abundantes precipitaciones de marzo un “seguimiento continuo” de la afección detectada en la calidad del agua del contraembalse del Agrio y en el río Crispinejo, hasta su confluencia con el río Guadamar, en Aznalcóllar (Sevilla). Los resultados del estu-

dio se remitieron en mayo a la Junta como “organismo competente en la materia, tanto en concesión de autorizaciones para explotaciones mineras, protección medioambiental y gestión de los pasivos mineros, y se les ha instado a que adopten las medidas necesarias antes de las próximas lluvias para que no se repita el problema”.

Tanto a la Dirección de Minas como a la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente se les ha solicitado “que pongan en conocimiento de este organismo de cuenca su programa o plan de contingencia con las actuaciones previstas”.

También ha requerido al responsable del complejo minero, Minera Los Frailes S.L, que informe sobre las medi-

das adoptadas para evitar la contaminación, sobre el estudio de la conexión hidráulica entre la escombrera norte y el contraembalse del Agrio, sobre actuaciones previstas, plan de contingencias y programa de vigilancia y control del dominio público hidráulico. También se ha informado al Ayuntamiento de Aznalcóllar sobre la situación.

La CHG defiende que, pese a que las competencias en materia minera y protección medioambiental son exclusivamente de la Junta, “no ha dejado de actuar dentro de sus responsabilidades” desde que en marzo tuviera constancia del problema, “con completos análisis periódicos e informando de los resultados a la administración autonómica competente”.

Breves

EN CARMONA

Investigan la muerte de un adolescente

SEVILLA | La Policía Judicial de la Guardia Civil está investigando la muerte de un menor de 16 años la madrugada del jueves en un polígono de Carmona. El menor fue trasladado por terceros a un centro de salud, donde falleció, tras quedar inconsciente en el suelo. Aunque no presentaba signos de violencia, investigan si hubo una pelea previa.

EN LORCA

Detenido por una agresión mortal

La Guardia Civil ha detenido en la localidad murciana de Lorca al presunto autor de un homicidio imprudente ocurrido en febrero en el municipio sevillano de Tocina, cuando la víctima falleció tras golpearse con la cabeza en el asfalto tras recibir un puñetazo del agresor a las puertas de una discoteca.

POR UN INCENDIO

Desalojo parcial de un parque acuático

SEVILLA | El humo procedente de un incendio de pastos en la calle Profesor Manuel Olivenca Ruiz, en Sevilla Este, ha motivado el desalojo preventivo de una parte del parque acuático Guadalpark, que activó su protocolo y evacuó la zona más afectada por el incendio, que ya ha sido extinguido en su totalidad.



Amarra con confianza,
vive con comodidad



Escanea este QR para más información



PUERTO
SHERRY

MÁLAGA**DESARROLLO** El consistorio selecciona 24 parcelas de uso dotacional distribuidas por todos los distritos de la capital

Serán 1.700 pisos de alquiler transitorio de unos 45 metros

PROCESO El siguiente paso es que el Pleno apruebe el 2 de julio la adhesión del Consistorio al Decreto-Ley 1/2025, para poder construir en suelos de equipamiento comunitario**Naomi Sánchez**

MÁLAGA | El Ayuntamiento de Málaga ha escogido un total de 24 parcelas de uso dotacional para la construcción de unas 1.700 viviendas transitorias en alquiler asequible, para jóvenes y mayores.

El alcalde de la ciudad, Francisco de la Torre, ha explicado que la condición de transitoria solo aplicará a los inquilinos jóvenes: "Es para que los jóvenes, sean solteros o casados, vayan consolidando su economía y ahorrando", para que después puedan pagar una vivienda "de larga duración".

Tras este trabajo de "selección" del área de Urbanismo, ha anunciado el regidor, el Pleno del Ayuntamiento de Málaga aprobará el próximo miércoles, 2 de julio, la adhesión del Consistorio al artículo 3 del Decreto-Ley 1/2025, de 24 de febrero, de medidas urgentes en materia de vivienda, por el cual se podrán construir viviendas o alojamientos protegidos de tipo transitorio en parcelas calificadas como equipamiento comunitario, tramitando el instrumento de planeamiento correspondiente para su cambio de uso a residencial.

Positivo para jóvenes

"Esperemos", ha dicho De la

Torre, que los diferentes grupos políticos municipales "entiendan el aspecto positivo para los jóvenes" que tiene este plan de "vivienda de máxima calidad al precio más barato posible".

Los inmuebles tendrán una superficie de 45 metros cuadrados con un coste mensual "moderado" de unos "10 euros el metro cuadrado", ha detallado el regidor de la capital malagueña, destacando que con esta decisión "estamos cumpliendo lo que hemos anunciado".

En casi todos los distritos

Ahora, después del estudio realizado previamente, se presenta una propuesta que señala como uso residencial compatibles con el uso dotacional, suelos localizados en hasta diez de los once distritos que componen de la ciudad: calle Lingüista Manuel Seco, 25 (distrito Este); calle Oboe y calle Distancia (distrito Ciudad Jardín); avenida Manuel Gorriá, 13 y 15 (distrito Ciudad Jardín); calle Platero Diego Baena, 6 (distrito Bailén Miraflores); calle Masenet, 17 (distrito Palma Palmilla); calle Oscar Esplá, 2 (distrito Cruz del Humilladero); calle Santa Matilde, 6 (distrito Carretera de Cádiz); camino La Gamera, 3 (distrito



El alcalde durante la presentación del desarrollo de las viviendas asequibles para jóvenes. AYUNTAMIENTO

Churriana); calle Escritor Julio Balbás, 18 (distrito Churriana); calle Tanzania, 11 (distrito Churriana); y calle María Martínez Sierra, 2 (distrito Churriana); calle Lingüista Lázaro Carreter, 1 (distrito Campanillas); avenida Moscú, 17 (distrito Campanillas); la avenida Marcelino Camacho, 15 (distrito Campa-

nilas); calle Ingeniero Vicente Caffarena, 5 (distrito Campanillas); calle Ingeniero Agustín Escolano, 5 (distrito Campanillas); avenida Andrés García Maldonado, 14A (distrito Campanillas); parcela S3 del sector Cortijo Merino (distrito Cruz del Humilladero); parcela SL4 del sector Cortijo Merino (distrito

Cruz del Humilladero); y calle Ramón Ramos Martín, 2 (distrito Puerto de la Torre); calle Ramón Ramos Martín, 1 (distrito Puerto de la Torre); avenida Escritor Ángel Caffarena, 27 (distrito Teatinos); calle Pindaro, 20 (distrito Teatinos); y calle Navarro Ledesma, 32 (en el distrito Teatinos).

Adjudicada la redacción de urbanización en Cruz del Humilladero

MÁLAGA | El Ayuntamiento de Málaga, a través del Instituto Municipal de la Vivienda, ha adjudicado a Estudio 7 Soluciones Integrales el proyecto de urbanización para el desarrollo de 600 nuevas viviendas. En concreto, se trata de la redacción del proyecto de urbanización de la segunda fase del barrio 'Manzana Verde'. La contratación se ha formalizado por un importe de 97.675,53 euros (IVA incluido) y un plazo de ejecución de cuatro meses.

El objeto de los trabajos se centra en la redacción del proyecto y en la dirección de obras de urbanización de esta segunda fase sobre una superficie de 43.790,77 m2 en la que se prevé siete promociones con 604 nuevas viviendas (484 protegidas y 120 de precio asequible), 5.352 m2 de equipamiento educativo, 2.532 m2 de equipamiento social, 25.178 m2 de nuevas zonas verdes públicas y 4.009 m2 de viario público.

Este proyecto se desarrollará dentro del polígono Industrial Ronda Exterior situado en el espacio comprendido entre las instalaciones de los Servicios Operativos Municipales y las actuales instalaciones de la Empresa Municipal de Transporte de Málaga (EMT).

Cabe recordar que el ámbito total del proyecto, que se ubica en el distrito de Cruz del Humilladero, junto al Camino de San Rafael, abarca una superficie de 93.929 m2, dividido en dos fases de actuación.

De la "dignidad" del PSOE al "es un parche" de Con Málaga

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | Mientras, De la Torre ha valorado la medida presentada ayer, con la que, ha destacado, se continúa dando cumplimiento al Plan de Vivienda y Suelo 2023-2027. Al respecto, ha recordado que la hoja de ruta municipal en materia de vivienda, entre las 8.900 nuevas viviendas que contempla, también prevé la construcción de este tipo de alojamientos en régimen de alquiler y a un precio asequible, especialmente para jóvenes y

personas mayores durante un tiempo transitorio.

El grupo municipal socialista ha celebrado este jueves que el alcalde, Francisco de la Torre, "transija a la presión ciudadana y política", con el PSOE como líder de la oposición a la cabeza, "para dar diez metros cuadrados más de dignidad" al planteamiento inicial del equipo de gobierno para construir "minipisos de 35 metros cuadrados", destinados al alquiler durante siete años, en suelo do-

tacional de la ciudad de Málaga. El portavoz del PSOE en el Ayuntamiento, Daniel Pérez, ha señalado que "este cambio de rumbo" es "una victoria política y social para elevar a 45 metros cuadrados útiles la construcción de vivienda pública en el caso de una habitación, mientras que las de dos habitaciones se estiman en 70 metros útiles". "Está bien que De la Torre comprenda que en 35 metros cuadrados no se puede crear un hogar", a la vez que

le aconseja "seguir el modelo de Colboni en la ciudad de Barcelona".

Por su parte, el portavoz adjunto de Con Málaga, Toni Morillas, ha incidido este jueves en que "el plan de minipisos no es una solución, es un parche insuficiente". "Málaga tienen la necesidad urgente de promover vivienda pública digna, asequible y adecuada, que garantice el derecho a un hogar estable para la gente joven, las familias trabajadoras y todas

las personas que hoy no encuentran respuesta en las políticas de vivienda del equipo de gobierno del PP", ha dicho.

Morillas ha exigido al alcalde "la puesta en marcha inmediata de vivienda pública en suelos municipales calificados para tal efecto, ya que ni mucho menos se ha agotado la reserva de suelo para VPO, es más, el PP gestiona estos suelos con total opacidad y no nos facilita los datos, a pesar de que venimos solicitándolos desde ene-

ro". Así, Morillas desvela que "las necesidades de la población se alejan mucho de los minipisos del alcalde. Hemos conocido a través de una pregunta registrada por nuestro grupo que el 62% de los 35.000 demandantes de vivienda inscritos en el registro municipal reclaman viviendas públicas en régimen de alquiler. Y que un 98,2% de los menores de 35 años inscritos solicita viviendas con dos o más habitaciones".

CONSUMO El 98% de la población considera que este periodo fomenta un consumo más impulsivo, según la UCE

Los malagueños gastarán 50 euros durante estas rebajas

DESCENSO El desembolso económico es notablemente más bajo que los años anteriores

CHOLLOS El 57,1% suele aprovechar para obtener un producto que no es de temporada

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | Los malagueños prevén un gasto medio de 48,8 euros por persona para las rebajas estivales de este año. En esta ocasión, según una encuesta realizada por la Unión de Consumidores de Málaga, sorprende que el desembolso económico es notablemente más bajo que los años anteriores. Ahora bien, desde la asociación consumerista también se ha destacado que el 97,6% de los encuestados cree que estas campañas promueven un consumo más impulsivo y poco responsable.

Entre los datos recopilados destaca que el 71,4% de los encuestados tiene pensado realizar alguna compra en las próximas rebajas, un porcentaje más bajo de los que lo hicieron en 2024 (81,3%). Por otro lado, el 38,1% de las personas consumidoras suele esperar y aprovechar este tiempo para adquirir productos que necesita, frente al 21,4% que no suele hacerlo. El 40,5% asegura que en ocasiones las compras realizadas en esta época se dan por mera coincidencia y no por haber esperado a este periodo en concreto.

Productos preferidos

Entre los productos posibles de adquisición para este 2025



Promoción con rebajas estos días en un comercio de calle Larios en el centro de Málaga. ARROYO

destacan la ropa y el calzado, seguido de otras compras. Asimismo, el 57,1% suele aprovechar para obtener un producto que no es de temporada, por ejemplo, un abrigo o un jersey de invierno en julio. De igual manera, el 16,7% afirma que adquiere productos que no necesita sólo por el

precio.

Los medios de información más destacados para conocer las ofertas son los establecimientos físicos en primer lugar, un 64,3%, seguido de Internet, 57,1%, además de aplicaciones, 21,4% o catálogos en papel, 9,5%.

Las grandes superficies y

observado algún problema de engaño en los establecimientos en estas fechas.

Entre los problemas más repetidos año tras año destacan la subida de precios los días previos a las rebajas, los falsos descuentos, la calidad o el estado de los productos rebajados que suele ser inferior a la de productos de temporada.

Tendencias nacionales

Por su parte, desde la OCU han indicado que aunque el precio del vestido y el calzado apenas ha subido un 0,6% y un 0,2% respectivamente en los últimos 12 meses, el IPC se ha incrementado bastante más.

En concreto, un 2% desde mayo del año pasado, lastrando de forma preocupante la solvencia de los hogares: al 69% de las familias viven al día, es decir, sin capacidad de ahorro. Una dificultad que se traslada a todos los ámbitos, incluida la adquisición de ropa, un gasto difícil de afrontar para el 39% de los hogares.

Por ello, la Organización de Consumidores y Usuarios considera que muchas familias aprovecharán las rebajas de verano para afrontar la compra pendiente de vestido y calzado.

MEDITERRÁNEO

Críticas a los discursos racistas

MÁLAGA | Los presidentes de los parlamentos de la región mediterránea reunidos en Málaga en la IX Cumbre de Presidentes de la Asamblea Parlamentaria de la Unión por el Mediterráneo (APUpM) reiteraron su voluntad de seguir reforzando conjuntamente la colaboración entre las dos riberas apostado por una migración segura y ordenada, a la vez que criticaron abiertamente los discursos racistas y de odio contra los migrantes. Así se recoge en las conclusiones de la asamblea en la que, bajo la presidencia española y con una dedicación especial a la migración, han intervenido en su inauguración la presidenta del Congreso de los Diputados, Francina Armengol, y el vicepresidente del Senado, Javier Maroto, así como la vicepresidenta del Parlamento Europeo y los presidentes de las cámaras de representantes de Marruecos y Egipto, país este último que toma el relevo en la presidencia.

Los firmantes de la cumbre de la APUpM recogieron en sus conclusiones su "compromiso compartido con el refuerzo de la cooperación entre las dos riberas del Mediterráneo" con el objetivo de construir un espacio solidario que apueste por la paz, la seguridad, la estabilidad y por los derechos humanos.

Y reafirman "el papel sin parangón que tienen los parlamentos nacionales en la consolidación de la paz a través de la diplomacia legislativa, el control de las políticas ejecutivas en relación con la resolución de conflictos, y la ratificación y supervisión de los tratados internacionales de paz".



Crystal Fighters

Rozalen Zahara Cycle

Juanca supersub Dj Set

Muelle Reina Victoria de Cádiz
www.nosinmusicafestival.es



NSMFEST

AYUNTAMIENTO
de Cádiz

DIPUTACIÓN
de Cádiz



SÁBADO Casi 300 malagueños se desplazarán a Granada con CSIF para examinarse en las pruebas de las categorías de Gestión y Servicios

CSIF, acompañando y asesorando a los opositores al SAS en cada paso

EXÁMENES Se han ofertado 2.575 plazas en Andalucía correspondientes a las convocatorias de 2022, 2023 y 2024

MÁLAGA | En los días clave de las oposiciones al Servicio Andaluz de Salud (SAS), los delegados y delegadas sindicales de CSIF Sanidad Málaga están presentes, brindando apoyo y asesoramiento a los opositores, tanto dentro como fuera de la provincia. Su presencia no solo garantiza tranquilidad a los aspirantes, sino que refleja el firme compromiso de la organización con el empleo público de calidad y con la defensa de unas condiciones laborales dignas en el seno del SAS. Este respaldo se convierte en un símbolo del esfuerzo colectivo por una sanidad pública andaluza fuerte y adecuadamente dotada de profesionales comprometidos.

Desde primeras horas de la mañana, incluso antes de que se abran los centros de examen, los delegados de CSIF están ya sobre el terreno. Preparados para recibir, orientar y dar ánimo a los opositores, muchos de los cuales han sacrificado tiempo personal, familiar y profesional durante meses, e incluso años, para preparar estas pruebas. Detrás de cada aspirante hay una historia de esfuerzo: excedencias laborales, turnos en permanente cambio, sesiones maratónicas de estudio, renuncias sociales y familiares, y también comprensión y paciencia del entorno. Por eso, desde CSIF no solo ofrece información, sino también reconocimiento y empa-

tía. El acompañamiento es integral, desde lo técnico hasta lo emocional, porque entendemos estos procesos selectivos son también una prueba de resistencia y vocación.

El pasado 7 de junio en Málaga, con los Técnicos Especialistas, y este 28 de junio en Granada, con los profesionales de Gestión y Servicios, CSIF reafirma su compromiso con todos los opositores al SAS, de todas las categorías. Los delegados y delegadas malagueñas extienden su actividad más allá de la provincia para garantizar que todos los candidatos que se enfrentan a estas oposiciones se sientan respaldados.

Este sábado, cerca de 300 aspirantes se trasladarán desde distintos puntos de Málaga para realizar las pruebas a Granada, en cinco autobuses fletados por CSIF, para facilitar la jornada a los opositores. Concretamente, se examinarán para obtener una de las 2.575 plazas de las categorías de Gestión y Servicios ofertadas en Andalucía correspondientes a las convocatorias de 2022, 2023 y 2024.

Este esfuerzo organizativo es posible gracias a la implicación personal de los delegados sindicales, quienes, de forma voluntaria, dedican tiempo, recursos y energía a estar presentes en los puntos neurálgicos del proceso. Se trata de un trabajo desinteresado pero profundamente valioso, que de-



muestra el carácter humano y la dedicación a lo público que define a CSIF.

El apoyo de la central sindical a los opositores no se reduce al día del examen. A lo largo del año, el sindicato impulsa una serie de acciones dirigidas a contribuir en la preparación de los aspirantes a lograr una plaza en el Servicio Andaluz de Salud. Desde sesiones informativas que aclaran los procedimientos administrativos del

SAS, hasta preparaciones específicas por categorías y asesoramiento personalizado sobre técnicas de estudio y planificación, así como elaboración y difusión de videotutoriales sobre los distintos trámites en la Ventanilla Electrónica del Candidato. Cada iniciativa que pone en marcha esta central sindical tiene un mismo objetivo: maximizar las posibilidades de éxito de los candidatos y facilitar su acceso laboral al

sistema sanitario público andaluz.

Para CSIF es fundamental que los aspirantes sientan que no están solos en este exigente proceso, ni más adelante, durante su etapa laboral, donde el sindicato les continúa orientando y defendiendo. La central sindical subraya su apuesta por una sanidad pública de calidad en Andalucía, que solo es posible si sus profesionales acceden en condiciones justas,

con procesos transparentes y con pleno reconocimiento de su esfuerzo, al tiempo que reitera su lucha por unas condiciones laborales dignas en el SAS y por una sanidad pública que responda a las necesidades reales de la ciudadanía. Porque solo así se puede garantizar un sistema sanitario fuerte, humano y eficiente, con profesionales formados y protegidos desde su primer paso en la función pública.

**28 DE JUNIO****DÍA INTERNACIONAL DEL ORGULLO LGTBIQ+**

Igualdad, respeto y visibilidad en el ámbito laboral

TODO X TOD@S

CÁDIZ

INDUSTRIA La reunión entre CCOO y UGT con la patronal se prolongó por espacio de doce horas y proseguirá este viernes

Cesiones de Femca para desatascar el conflicto del metal

SUMA Retira el contrato de nuevo ingreso, extiende el plus tóxico penoso y regula fijos discontinuos

PROBLEMA CCOO no se pronunciará hasta hoy y el escollo ahora es la duración del convenio

D. B. CÁDIZ | CCOO no tiene previsto pronunciarse hasta hoy, a partir de las 09.30 horas, de la última propuesta de la Federación de Empresas del Metal de la Provincia de Cádiz (Femca) para desbloquear el convenio que ha llevado al sector a sumar ya cuatro días de huelga. UGT sí. Tras ver tumbado el primer preacuerdo con la patronal, esta nueva redacción le parece todavía mejor. El documento, fruto de las negociaciones entre los dos sindicatos y Femca durante una reunión de más de doce horas este miércoles en el Consejo Andaluz de Relaciones Laborales (CARL), ha sido defendido en rueda de prensa en Sevilla por el secretario general de UGT FICA Andalucía, José Manuel Rodríguez Saucedo, en lugar de Antonio Montoro, líder provincial en la picota por parte de los huelguistas.

Rodríguez Saucedo ha destacado que "la principal conquista" del nuevo texto es la

restitución del plus tóxico, penoso y peligroso (PTP), que se implementará de forma progresiva hasta 2030. "En 2025, los trabajadores percibirán 57 euros más en su nómina mensual", ha explicado.

El representante sindical ha apuntado también que la patronal ha aceptado garantizar el poder adquisitivo de los trabajadores mediante la aplicación del IPC real "desde el primer año", así como la retirada del salario de nuevo ingreso para trabajadores menores de 25 años y la garantía de que los contratos fijos discontinuos se realizarán por orden de antigüedad y a jornada completa.

Ante esto, ha vuelto a apelar a la "coherencia" de los trabajadores del metal para que valoren este "punto de encuentro" con la patronal porque "después de esto no sabemos qué es lo que va a haber, y lo que puede venir es el abismo".

En la misma línea se ha expresado la consejera de Empleo, Rocío Blanco, advirtien-

do que éste "puede tener unas consecuencias devastadoras" en los trabajadores y en el tejido productivo de la zona, por lo que ha pedido "altura de miras y responsabilidad" a las partes implicadas. El presidente de la Administración autonómica, Juanma Moreno, manifestó, por su parte, su deseo de que se alcance un acuerdo "satisfactorio" para todos y se comprometió a que la Junta de Andalucía "seguirá haciendo todo el esfuerzo" para que sea posible.

CGT y la Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM), organizaciones que alientan las movilizaciones, han defendido como irrenunciables la supresión del contrato de nueva incorporación y la regulación de fijos discontinuos, algo que parece que se ha logrado. Pero podrían poner peros a la duración, dado que patronal y UGT plantean vigencia hasta 2031, mientras que coinciden con CCOO en que la fecha límite debe ser 2028.



El secretario general de UGT FICA Andalucía, José Manuel Rodríguez Saucedo, en rueda de prensa. VIVA

Los huelguistas acusan la duración del paro y se hallan a la expectativa

DANIEL BAREA. CÁDIZ | CGT y la Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM) decidieron trasladar la acción sindical el cuarto día de huelga indefinida a las fábricas durante las primeras horas de la jornada y solo un reducido grupo se trasladó desde el astillero de Cádiz al Hospital Puerta del Mar para participar en la concentración convocada por Satse para exigir al Gobierno el fin de los recortes de las pagas extra a enfermeros y fisioterapeutas.

Poco antes de las 11.00 horas, la avenida de Andalucía quedó nuevamente cortada al tráfico, como ha sucedido durante la última semana, salvo sábado y domingo, cuando estalló el conflicto sectorial.

Al término de unos 30 minutos, en los que los responsables de las organizaciones sindicales del metal y sanitaria atendieron a los medios de comunicación y los participantes en la protesta lanzaron consignas por un "convenio justo" para la metalurgia y en defensa de la sanidad pública, CGT, CTM y Satse decidieron iniciar una improvisada manifestación hacia

Tras un día de calma chicha, la sensación es que o hay vuelta al tajo pronto o un día de furia este viernes

Puertas de Tierra. Pero la marcha apenas duró unos minutos, en los que ni siquiera abandonó las inmediaciones del centro hospitalario, y fue abandonada por los profesionales sanitarios. Los huelguistas del metal comenzaron a discutir respecto a las acciones llevadas a cabo, si existe suficiente información en cuanto a las negociaciones del preacuerdo del convenio entre CCOO, UGT y Femca y las líneas rojas de CGT y CTM.

Finalmente, el grupo se dispersó con la sensación, tras la multitudinaria manifestación del miércoles, que este día de calma chicha podría ser antesala de un acuerdo definitivo y la vuelta al tajo o un día de furia este viernes.

Entrevistas y tertulias del
sector económico
y empresarial

7
siete
7tvandalucia.es

Presenta
Raúl Estévez

DOMINGO
20.00 h.

Cádiz Bahía**PLENO MUNICIPAL** *Se adhiere también a una ley que favorece la creación de vivienda protegida*

Luz verde a más medidas para favorecer el acceso a la vivienda

NUEVO PASO *Aprobado el uso residencial de locales en planta baja y oficinas***Diego Marchán**

CÁDIZ | El Pleno del Ayuntamiento de Cádiz dio luz verde ayer a la tercera modificación del PGOU para favorecer el acceso a la vivienda en la ciudad, una medida que plantea que tanto locales comerciales en planta baja como espacios definidos como de uso terciario -como es el caso de las oficinas- puedan ser aprovechados para un uso residencial.

El teniente de alcalde de Urbanismo, José Manuel Cossi, explicó que en la ciudad existen actualmente 42 fincas con espacios catalogados de uso terciario, 30 de ellas en el casco histórico y otras 12 ubicadas en extramuros.

Por otro lado, esta iniciativa permite al Ayuntamiento llevar a cabo una importante reducción del ámbito de aplicación de la ordenanza de ejes

comerciales, que pasaría de 50 a 21 calles de la ciudad. Así, libera la posibilidad de uso en viviendas en planta baja a todos aquellos locales sin una salida comercial directa. Para su conversión en vivienda dichos locales deben cumplir una serie de requisitos, contando con un mínimo de 32 metros cuadrados y una altura de los techos y ventilación suficientes para acoger un uso

residencial. Entre 130 y 150 locales podrían liberarse para su uso residencial con esta medida, aunque no todos ellos cuentan con las condiciones mínimas exigidas para su uso como viviendas.

El Pleno también validó la adhesión a la Ley 1/2025 del 24 de febrero, que permitirá dar uso de vivienda protegida a suelos que originalmente no están destinados a este fin.



El alcalde y los concejales del Gobierno local y del PSOE votan a favor de una de las mociones expuestas en el Pleno celebrado ayer. EULOGIO GARCÍA

“Aquí estáis defendiendo la política, no la humanidad”

TENSIÓN *Una vecina de Javier de Burgos 19 lleva sus reclamaciones al Pleno***Diego Marchán**

CÁDIZ | La situación que viven los vecinos de Javier de Burgos, 19, finca propiedad de la Sociedad de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructuración Bancaria (Sareb) que se encuentra en un ruinoso estado, llegó ayer al Pleno municipal, protagonizando los principales momentos de tensión de la sesión.

Una de las vecinas afecta-

das, Khaoula Ben Kassem, irrumpió en el Salón de Plenos para implorar su ayuda a unos grupos municipales enfascados hasta entonces en el debate acerca del papel del Ayuntamiento en el asunto.

Acababa de realizarse la votación del primer punto del orden del día relativo a este tema, a propuesta del Grupo Municipal Popular, cuando Khaoula exigió su derecho a

hablar desde el fondo de la sala. La mujer aseguró que “la gran culpa” la tiene el banco Sareb, pero “cuando he pedido la ayuda del Ayuntamiento y de los concejales nadie me ha escuchado”. Además, recordó que el edil José Manuel Cossi, el único miembro del equipo de Gobierno que ha visitado la infravivienda, “nos ha dicho que la situación no es segura”.

El alcalde, Bruno García, emplazó a la vecina a hablar del tema fuera de la sala. “Muchas gracias, sois muy buenos políticos. Estáis defendiendo la política, no la humanidad”, sentenció Khaoula visiblemente afectada. El Gobierno local descargó la responsabilidad en la Sareb, pero posteriormente se comprometió a ayudar en la búsqueda de una solución para las familias.

TRANSPORTE

Nueva ayuda de 14.000 euros para el taxi en San Fernando

SAN FERNANDO | El Ayuntamiento ha renovado un año más su colaboración con el sector del taxi de San Fernando, para lo que ha firmado un nuevo convenio de colaboración con la Asociación Grupo Local del Taxi de San Fernando con el objetivo de seguir aumentando la calidad de este servicio público.

La alcaldesa, Patricia Cavada, y el presidente de la asociación de taxistas, Jaime Márquez, han firmado el convenio por que estos profesionales recibirán una subvención nominativa de 14.000 euros, lo que supone un incremento del 16,6 por ciento respecto al año anterior.

Concretamente, esta ayuda se destinará a financiar el proyecto denominado *Reforzamiento de la identidad corporativa y la visibilidad de la asociación a través de acciones publicitarias físicas y digitales y adquisición de equipamiento complementario para la mejora de la gestión interna*.

La alcaldesa ha destacado que “el taxi es un servicio público fundamental que garantiza la accesibilidad, seguridad y cercanía en el transporte diario de muchas personas. El sector del taxi forma parte de la red de servicios municipales que contribuyen al bienestar social, convirtiéndose con su profesionalidad y disponibilidad permanente en una pieza clave de la movilidad urbana sostenible”.

Además, San Fernando destaca en materia de accesibilidad en el transporte público al situarse por encima de la media nacional en cuanto a taxis adaptados. El Real Decreto 1544/2007, de 23 de noviembre, establece que al menos un 5 por ciento de las licencias de autotaxi deben estar vinculadas a vehículos accesibles para personas con discapacidad, lo que en el caso de San Fernando equivaldría a aproximadamente 3,4 vehículos. Sin embargo, la ciudad cuenta actualmente con un total de siete licencias de este tipo, lo que representa un 10,6 por ciento del total de la flota, duplicando así el mínimo exigido y consolidando así su compromiso.

PATRIMONIO

Visto bueno al nuevo proyecto del anexo de San Romualdo

JOSÉ F. CABEZA/SAN FERNANDO | La Comisión Provincial de Patrimonio de Cádiz ahora sí ha dado el visto bueno al Gobierno local isleño para acometer el proyecto de reacondicionamiento del módulo anexo que da servicio al Castillo de San Romualdo. Así, el pasado 30 de mayo emitió un informe favorable al nuevo proyecto básico que fue presentado por parte del Ayuntamiento isleño y fechado el 30 de abril.

Cabe recordar que dicho organismo decidió rechazar el material que se pretendía utilizar inicialmente para las fachadas del módulo, y que aparecía recogido en el anterior proyecto de la siguiente manera, que iban a ser paneles de chapa de acero de 1,5 milímetros de espesor, imprimadas y pintadas con pintura imitando óxido.

En su informe, la Comisión Provincial de Patrimonio de Cádiz indicaba que, tras el análisis de la documentación presentada, “para proseguir con la tramitación del expediente” se debía presentar una nueva solución para la intervención en las fachadas, en la que se propusiesen materiales “más durables, con un menor mantenimiento que los planteados, así como con un carácter más neutro y con menos impacto sobre el BIC a proteger”.

Desde el Gobierno local, se pusieron manos a la obra y el pasado 30 de abril presentaba el renovado Proyecto Básico de reforma de las fachadas del edificio.

Y la solución propuesta es que las nuevas fachadas se conformarán mediante paneles de tablero contrachapado fenólico (tablero marino) de 15 milímetros de espesor, con su cara exterior de madera de okume pintada en color blanco mate, terminación que vendría de fábrica, con posterior señalización corporativa del castillo pintada en color gris oscuro.

No obstante, Patrimonio pide la garantía de que el material empleado cuente con las necesarias medidas anti-graffiti y antivandalismo, además de que el acabado de las superficies planteadas permita una fácil limpieza.

JEREZ

URBANISMO El conjunto residencial ocupará 32.000 metros cuadrados de suelo junto a la avenida Rey Juan Carlos I

El mercado inmobiliario se anima con otras 327 viviendas

EL PROYECTO Dima Gestión inicia el desarrollo de siete parcelas adquiridas al 'banco malo'
EN MARCHA El grupo ha comenzado ya las obras de una primera fase, con 20 unifamiliares

Francisco C. Aleu

JEREZ | La empresa Dima Gestión ha iniciado el desarrollo de un ambicioso proyecto que contempla la construcción de 327 viviendas sobre un total de siete parcelas ubicadas entre la rotonda 6 de la avenida Rey Juan Carlos I -en las inmediaciones del parque de La Canaleja- y el centro de salud de La Milagrosa.

La promoción inmobiliaria ocupará alrededor de 32.000 metros cuadrados de suelos adquiridos por la sociedad matriz -Dimalara- a la Sociedad de Gestión de Activos Procedentes de la Reestructuración Bancaria (Sareb) en diciembre de 2022. De hecho, esta superficie cayó en manos del 'banco malo' tras la quiebra de los anteriores propietarios, que sobrevino como consecuencia de la crisis económica y financiera de 2008.

La primera fase del proyecto -Residencial Margarita- se encuentra ya en obras y está integrada por 20 unifamiliares y adosados que contarán con piscina y zonas comunes. La previsión es que esas viviendas puedan entregarse a finales de 2026.

Los promotores esperan que a lo largo del último trimestre del presente ejercicio comiencen también las obras de otras 132 viviendas plurifamiliares tipo estudio y otras 18 unifamiliares -Residencial Martinica-, unos trabajos que se encuentran únicamente a expensas de la obtención de una licencia municipal solicitada desde finales de 2024.

También está pendiente de licencia el conjunto residencial Margarita II, que estará integrado por 19 viviendas adosadas y cuya comercialización arrancará en el primer trimestre de 2026.

En principio, los 12.500 metros cuadrados restantes quedarán como reserva para comercializar conforme vayan consolidándose las fases anteriores. En cualquier caso, la empresa estima que a finales de 2028 ya estará todo el sector desarrollado, con otras 138 nuevas viviendas que suman a las 189 anteriores. La idea es que todos los inmuebles hayan sido entregados ya a sus propietarios antes de 2029.

El Sector 26 -que es donde se encuentran estos suelos- cuenta también con una pastilla destinada a actividades comerciales que presumiblemente acoga en el futuro algún tipo de supermercado.

En el acto de presentación de este ambicioso desarrollo inmobiliario estuvieron presentes tres generaciones de la familia Di Maggio, que es la titular de la sociedad promotora; así como la alcaldesa de Jerez, María José García-Peláyo, y la delegada municipal de Urbanismo, Belén de la Cuadra. Ohana Home será la sociedad encargada de la comercialización de todas las viviendas, disponiendo ya de una oficina de venta situada en la rotonda 6 de la avenida Rey Juan Carlos I en la que ya



Salvatore Di Maggio, de Dima Gestión, en el acto de presentación del proyecto. DAVID MARTÍNEZ

se ha recreado incluso una vivienda piloto. Dima Gestión es una empresa familiar italo venezolana afincada en Jerez desde 2009.

También ayer, la promotora Nunadrola, perteneciente al Grupo Carrod, inauguró el proyecto Sherry Homes, que ha supuesto la recuperación de las antiguas instalaciones de la histórica bodega De La

Riva, para transformarlas en 45 viviendas singulares en la confluencia entre las calles Arcos y María Antonia de Jesús Tirado. Esta actuación ha permitido devolver la vida a una antigua bodega centenaria que se encontraba en desuso y recuperar el patrimonio histórico de Jerez para dotarlo de uso residencial, según los promotores.

EDUCACIÓN

Protesta contra la creciente 'privatización' de la FP

JEREZ | La Flampa y Marea Verde han convocado para hoy una concentración ante el Pleno para expresar su rechazo a la "privatización" de la FP en Jerez, que a su juicio se ha producido una vez que grupos como Ilerna Albor y Medac han cubierto el hueco que no atendió anteriormente la Administración. La protesta comenzará a las 09.30 horas. Para los convocantes, Jerez "se ha convertido en un municipio paradigmático en el proceso paulatino de privatización que los estudios de FP están sufriendo".

Así, "la amplísima oferta privada existente se ha visto incrementada de forma sustancial" en los últimos años "con el desembarco en la ciudad de los grupos empresariales Ilerna Albor y Medac". Tanto la Flampa como Marea Verde lamentan que "el enorme consenso político y social que existía en la ciudad en la dirección de reclamar una oferta pública de Formación Profesional reglada más amplia" no fuera atendida por las administraciones.

De modo que "la inexistencia de suficiente oferta pública y la importante demanda se ha visto ocupada por estas empresas privadas", lo que "obliga" al alumnado y a sus familias "al desembolso de una importante matrícula en unos centros educativos cuyos estándares de calidad están muy lejos de los ofertados por la red pública".

VICINOS Reclaman al Gobierno local que haga frente a su compromiso de renovar el alumbrado público, que se encuentra obsoleto

La barriada España reivindica mejoras

JEREZ | El presidente de la asociación de vecinos de la barriada España, Luis Barragán, ha denunciado el estado general en el que se encuentra la zona, lamentando que a día de hoy el Gobierno local haya incumplido "muchas de sus promesas" aunque reconociendo que "se han hecho cositas".

El colectivo vecinal se queja de que hasta la fecha no se haya colocado la nueva iluminación led prometida para la

La asociación de vecinos reconoce que "se han hecho cositas", pero dice que "queda mucho por hacer"

barriada, que tiene "farolas de los años setenta" cuya precariedad favorece a su juicio la inseguridad. Además, esa oscuridad facilita que los jóvenes se concentren en algu-

nas plazoletas los fines de semana para hacer 'botellón' aprovechando también la proximidad con un conocido establecimiento de ocio nocturno situado en la calle Clavel.

También hay problemas de lozas levantadas y alcorques abandonados, en ocasiones en la misma puerta de las viviendas que ocupan personas mayores, con el riesgo de caídas que ello provoca. De igual modo se echa en falta una re-

novación de los contenedores, más campañas de desratización y un mayor cuidado de la poda de los árboles. En definitiva, Barragán admite que hasta la fecha "se han hecho cositas" en la barriada, pero todavía queda "mucho por hacer".

La asociación de vecinos confía en que el Ayuntamiento agilice la resolución de algunos de los asuntos que se le vienen planteando desde hace ya algunos meses.



Imagen de una de las aceras en mal estado de esta barriada. VIVA JEREZ

Jerez**MUNICIPAL** Según los datos del último informe de la Cámara de Cuentas de Andalucía

La ciudad más grande de Andalucía sin rendir cuentas

DATO Hasta 17 municipios mayores de 50.000 habitantes no presentaron sus cuentas en plazo **ELA** Estella del Marqués no cumple desde el año 2013

Francisco C. Aleu

JEREZ | Jerez fue la ciudad de mayor población de Andalucía cuyo Ayuntamiento no presentó la Cuenta General de 2023 en tiempo y forma, según el informe anual publicado por la Cámara de Cuentas de Andalucía. En concreto, hasta 17 ayuntamientos de municipios de más de 50.000 habitantes no rindieron sus cuentas en plazo, dándose la circunstancia de que cinco de ellos pertenecen a la provincia de Cádiz (Cádiz, Chiclana, El Puerto de Sanlúcar, además del de Jerez). El resto de municipios incumplidores fueron los de Benalmádena, Fuengirola, Marbella, Mijas, Rincón de la Victoria, Torremolinos y Vélez-Málaga (Málaga), El Ejido y Roquetas de Mar (Almería), Jaén y Linares (Jaén), y Útrera (Sevilla).

El informe detalla también el grado de cumplimiento de las entidades locales autónomas (ELA). La que acumula una mayor demora es la de Estella del Marqués, que no presenta sus cuentas en tiempo y forma desde 2013, mientras que en el caso de La Barca de la Florida las últimas cuentas registradas son de 2018. San Isidro, Nueva Jarilla, Torrepera y El Torno tienen pendiente la de 2023 y Guadalcaçin es la única que



Una imagen de la fachada principal del Ayuntamiento, que aún no aprobó la Cuenta General de 2023. F.C.A.

se encuentra al día.

La Cámara de Cuentas de Andalucía ha publicado su informe anual sobre la rendición de cuentas del sector público local andaluz correspondiente al ejercicio 2023, en el que advierte de que “de manera reiterada año tras año, se constatan los bajos porcentajes de rendición de las entidades locales”.

De manera que, aunque se ha observado “un incremento en la rendición del ejercicio 2023 frente al 2022 de algo

más de un punto porcentual”, el porcentaje total de entidades que cumplen con esta obligación sigue sin superar el 50%.

Según los datos recogidos por el ente fiscalizador, “460 entidades, un 51,45%, no han rendido la Cuenta General de 2023”, lo que, según apunta, afecta a la transparencia y control de la gestión económico-financiera de los fondos públicos en la comunidad autónoma. El informe señala que “los ayuntamientos

que rinden cuentas representan un 58,62% de la población de Andalucía”.

Por provincias, el informe destaca “los altos niveles de no rendición alcanzados por las provincias de Cádiz (64,44%) y Almería (53,4%), seguidos de las provincias de Sevilla (51,89%) y Málaga (51,46%)”. Además, de las ocho diputaciones provinciales andaluzas, “las de Cádiz, Granada y Málaga no han rendido las cuentas de 2023” en tiempo y forma.

SANIDAD

La falta de personal en laboratorios retrasará los diagnósticos

JEREZ | La “inadecuada” contratación de personal durante las vacaciones “no solo perjudica a los trabajadores que no pueden hacer uso de su derecho en condiciones y sin sentimiento de culpa, sino que también perjudica a los usuarios y pacientes que verán cómo sus citas y resultados analíticos podrían retrasarse de forma considerable”, exponen desde CCOO en un comunicado en el que alertan del impacto de la falta de personal en los laboratorios del Hospital.

Según relatan, cada laboratorio se verá obligado a adoptar estrategias que les permitan sobrellevar el verano con medios insuficientes. Así, en el laboratorio de Microbiología se podrían producir retrasos en la detección del Virus del Papiloma Humano y el de Hematología almacenaría aquellas muestras que no se puedan trabajar a tiempo, retrasando el informe de los resultados.

Por su parte, el Laboratorio de Análisis Clínicos podría dejar de hacer determinaciones como las siguientes: ECA, aldolasa, seminogramas de vasesomía, estudios genéticos (excepto embarazadas), calprotectina y elastasa pancreática, con la reducción de las muestras en un 50% por la disminución en las citaciones y en general solo se garantizarán las urgencias. CCOO demanda que se garantice una asistencia de calidad.

MEDIO AMBIENTE

El Consistorio actúa contra la presencia de mosquitos en Torrox

JEREZ | El Ayuntamiento de Jerez ha iniciado los trabajos de muestreo y tratamiento de mosquitos en el aliviadero de la Laguna de Torrox para eliminar los malos olores de la zona y la presencia de mosquitos, tal y como se había comunicado a los vecinos de la zona en días anteriores después de que hicieran pública su denuncia de la mano de Ecologistas en Acción. Una vez se concluyan estos trabajos se iniciarán las labores de limpieza en la zona.

Estos trabajos, llevados a cabo por la empresa concesionaria Lokímica, consisten en un muestreo de las larvas existentes en la zona y la aplicación del tratamiento biológico adecuado para erradicar los mosquitos en la Laguna.

El teniente de alcalde de Servicios Públicos, Jaime Espinar, ha explicado en cualquier caso que al ser el presente “un año muy lluvioso es más probable la proliferación de insectos, por lo que hay que extremar las precauciones”, recordando que con la empresa Lokímica ya se acordó hace varios meses la intensificación de los trabajos de prevención, especialmente en zonas como la Laguna de Torrox o en el ámbito rural.

El Ayuntamiento recuerda por último que Jerez cuenta con un Plan municipal de vigilancia y control de vectores que tiene como objetivo minimizar posibles efectos perjudiciales en la población.

SOCIEDAD Después de que en septiembre abandonara sus cargos

El Marco tributa un caluroso homenaje a Evaristo Babé

JEREZ | La sede de los Consejos Reguladores de Jerez, el del vino y el del brandy, se convirtió ayer en escenario de un merecido homenaje a una figura fundamental en el Marco durante las últimas tres décadas, Evaristo Babé, que en septiembre de 2024 puso fin a su etapa al frente de Fedejerez y del Consejo del Brandy.

Babé aprovechó para recor-

dar y dedicar un amplio capítulo de agradecimientos a algunas de las muchas personas con las que compartió determinadas etapas en su camino profesional vinculado al sector del Vino y el Brandy de Jerez, a quienes expresó su reconocimiento.

El homenaje sirvió para reconocer la altura de una de las personas que más ha con-

tribuido al Marco en los últimos años y con ello rendir tributo al profesional y a la persona. Por sus méritos de reconocido prestigio el Consejo Regulador entregó la llave de la bodega San Ginés la más alta distinción de cuantas existen en el Marco y la alcaldesa, María José García-Pelayo, le entregó una placa de agradecimiento.

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MÉDICO A CONDUCTORES

RENOVACIÓN CARNET TIPO A Y B | 44,90€

OBTENCIÓN CARNET 30€
TODAS LAS TASAS Y GASTOS INCLUIDOS

956 187 568 www.centromedicomontealto.es

CAMPO DE GIBRALTAR

SOCIEDAD **Concentración en la Plaza Alta como cada 26-J en el marco del 'Día sin Drogas'**

El acuerdo de Gibraltar, útil para luchar contra el 'narco'

OPORTUNIDAD — Coordinadoras y políticos ven en el tratado la vía para eliminar carencias y desigualdades en la zona que “alimentan” el problema y lo perpetúan

Juanlu Reyes

ALGECIRAS | Aprovechar el recientemente anunciado acuerdo sobre Gibraltar como una oportunidad para lograr los viejos compromisos con la comarca. Ese ha sido uno de los puntos centrales del discurso de las coordinadoras antidroga y de los representantes institucionales presentes en la celebración, un año más, del Día Mundial sin Drogas en la Plaza Alta de Algeciras, y que ha dado lugar a la concentración de una veintena de personas.

El presidente de la coordinadora comarcal Alternativas, Francisco Mena, ha centrado sus demandas en las dos principales administraciones, Gobierno Central y Junta de Andalucía. “Queremos que sea de verdad un acuerdo para las personas que viven a este lado de la Verja, que no se hable exclusivamente de quién controla el puerto y el aeropuerto de Gibraltar. Tenemos que hablar de qué se va a hacer en el Campo de Gibraltar para igualar la renta entre la comarca y Gibraltar. Para eso hacen falta inversiones”, sentenció Mena, quien insistió en que “hemos pedido a las grandes administraciones con competencias, Gobierno Central y Junta de Andalucía, que más allá del debate políti-



Paula Conesa, Landaluce, Francisco Mena y Susana Pérez Custodio, en la concentración de ayer. LUIS AGUILAR

co, se sienten en mesa y busquen lo que nos une y no lo que nos separe”.

Mena insiste en que, aunque “no tenemos ya la situación que había en 2015”, aún no se ha resuelto el problema. Para el presidente de Alternativas, la actuación integral, también en el ámbito formativo, laboral y social, es fundamental para atajar el narcotráfico de raíz: “El narco se alimenta del paro, de la pobreza y de la exclusión social y la falta de oportunidades; si no resolvemos ese problema nunca vamos a solucionar el narcotráfico”, incide Mena.

Además de las coordinado-

ras, se pudo ver en la concentración a representantes institucionales, entre ellos el alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce; la presidenta de la Mancomunidad, Susana Pérez Custodio; o la concejala de Bienestar Social, Paula Conesa, junto con representantes de otros colectivos y partidos políticos.

“No dividir por provincias”

En esa misma línea, el alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, exigió un verdadero compromiso de las administraciones que, según explicó el primer edil, debe pasar por la restauración del

OCON Sur.

El alcalde también insistió en continuar con la exigencia de que el Campo de Gibraltar sea declarado como Zona de Especial Singularidad. En este sentido, Landaluce reiteró que esta declaración es una deuda que tenemos con los miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y SVA.

Además, Landaluce remarkó que es importante que “no se desvirtúe dividiendo la inversión en diferentes provincias, sino que se centre la inversión que ya se tenía en el Campo de Gibraltar y la provincia de Cádiz”.

SAN ROQUE **Actuación de la Guardia Civil**

Un comercio 24 horas controlaba un punto de venta de drogas

Dos personas han sido detenidas e incautadas droga y otros objetos relacionados con la actividad delictiva

SAN ROQUE | Agentes de la Guardia Civil del Puesto Principal de San Roque han desmantelado un importante punto de venta de drogas localizado en un comercio de 24 horas de la Estación de San Roque, deteniendo a dos personas.

En una nota, la Guardia Civil ha detallado que la investigación se inició tras detectar “un trasiego inusual” de personas alrededor de este comercio.

Las investigaciones pusieron de manifiesto que el propietario realizaba presuntamente las actividades propias

de un punto de venta de drogas al menudeo.

Ante esto, los guardias civiles, mediante autorización judicial, realizaron la entrada y registro en el comercio y en la vivienda del propietario, lo que dio como resultado la aprehensión de 3,800 kilos de hachís, 80 gramos de marihuana y 389 gramos de cocaína, además de hallarse 400 cajetillas de tabaco.

Los agentes encontraron también en el domicilio más de 17.000 euros de dinero en efectivo, así como útiles de elaboración y corte.

Por estos hechos, se detuvo a los dos moradores de la vivienda por delito contra la salud pública. Ambos fueron puestos a disposición de la autoridad judicial, que decretó el ingreso en prisión para el propietario del comercio sobre el que se actuó.

TRIBUNALES **Para Algeciras y La Línea**

Dos jueces en prácticas desde julio en la comarca

ALGECIRAS | Los Juzgados andaluces contarán a partir del próximo mes de julio con 24 nuevos jueces en prácticas procedentes de la 74ª promoción de la escuela judicial. Durante cinco meses, actuarán como jueces sustitutos en distintos juzgados de la comunidad Autónoma andaluza, según ha informado el Tribunal Super-

rior de Justicia de Andalucía (TSJA) a través de un comunicado.

Dos de estos jueces irán al Campo de Gibraltar. En concreto, al Juzgado de Primera Instancia número 5 de Algeciras y al Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 1 de La Línea de la Concepción.



**LIA KALI+PEPE Y VIZIO · SARA BARAS
MARC ANTHONY · LA GUARDIA+LA FRONTERA+JAVIER OJEDA
RAULE · MOLAN LOS 90 · LOS CAÑOS
MAKA · SEGURIDAD SOCIAL+OBK**

DEL 27 DE JUNIO AL 31 DE AGOSTO

MUELLE REINA VICTORIA - CÁDIZ



ENTRADAS
WWW.MUSICADELMARCADIZ.ES



NO SIN MUSICA
MUSICA FESTIVAL AZ



AYUNTAMIENTO
de Cádiz

COLABORA
Diputación
de Cádiz



Campo de Gibraltar**SUCESOS Incidentes en la Feria Real**

Un herido por arma blanca y afectados por gas pimienta

PELEAS Policía Local y Nacional intervienen en sendos incidentes**Viva CG**

ALGECIRAS | Dos incidentes ocurridos en el recinto ferial de Algeciras se han saldado este miércoles con un varón de 22 años herido y 10 personas intoxicadas por inhalación de gas pimienta. Según ha informado el Ayuntamiento de Algeciras en un comunicado, los sucesos se desarrollaron durante la jornada festiva en dos puntos diferenciados; una en la escalinata de acceso a la plaza de toros y otra, en las escaleras que conectan las atracciones infantiles con la parte alta del ferial.

En cuanto a la primera de ellas, la pelea obligó a la intervención de efectivos de la Unidad de Prevención y Reacción (UPR) de la Policía Nacional, si bien la reyerta fue "rápida y momentáneamente disuelta sin que se produjesen detenidos". Sin embargo, la información municipal añade que el puesto sanitario ubicado en el parque feria tuvo que atender a 10 personas por intoxicación a causa de la inhalación de gas pimienta.

La otra incidencia, en la zona de conexión entre las atracciones y la parte alta de la feria,

se saldó, según el Ayuntamiento, con un joven de 22 años herido, y obligó a la intervención de la Policía Local.

Sin embargo, fuentes del 112 indicaron a la agenda Europa Press que un hombre había resultado herido en la Feria de Algeciras por un presunto agresor que llevaba un arma blanca.

El aviso se recibió en torno a las 4,30 horas de la madrugada del jueves, movilizándose a efectivos de la Policía Local y Nacional, además de a los servicios sanitarios para atender a la víctima, que fue trasladado al Hospital Punta Europa de Algeciras, y que según ha adelantado el diario Europa Sur, ha tenido que ser derivado en helicóptero a un centro hospitalario por la gravedad de las heridas. Fuentes policiales han indicado que la agresión se produjo presuntamente por un intento de robo a la víctima, que no llegó a más debido a la llegada de la Policía.

Por otra parte, ayer tarde tuvo lugar la corrida de toros protagonizada por Miguel Ángel Perera, Daniel Luque y David Galván.

SUCESOS Tuvieron que rescatarlo tras volcar en la cuneta

NUEVO ACCIDENTE CON HERIDO EN LA A-405. Nuevo accidente en la carretera A-405. En este caso, un varón tuvo que ser rescatado por los bomberos tras quedar el vehículo que conducía volcado en la cuneta y él atrapado entre los amasijos de hierros. Ocurrió poco antes de las 0,40 horas a la altura del kilómetro 38 de la A-405, y acudieron bomberos del parque de Guadacorte, en Los Barrios, con apoyo de efectivos de Algeciras, según la información del propio Consorcio de Bomberos de la Provincia de Cádiz.

LA LÍNEA Apuesta del Ayuntamiento por la movilidad urbana

Diputación ayuda a La Línea a reforzar su red de marquesinas

LA LÍNEA | El Ayuntamiento de La Línea prevé ampliar su red de marquesinas solares en las paradas de autobús del municipio.

Tras la finalización y puesta en servicio de las primeras veinte marquesinas solares, ejecutadas gracias a una subvención nominativa de la Diputación provincial de Cádiz durante el ejercicio 2024, el Consistorio ha impulsado una segunda fase que permitirá la reposición de otras diez marquesinas, actualmente deterioradas por el

paso del tiempo y la falta de mantenimiento.

Este nuevo lote se encuentra actualmente en fase de licitación, a la espera de su próxima adjudicación. La actuación se enmarca en el convenio de colaboración entre la Diputación de Cádiz y el Ayuntamiento de La Línea.

Las nuevas marquesinas incorporan tecnología solar para el autoabastecimiento energético de elementos como iluminación o sistemas informativos, lo que refuerza

el compromiso municipal con la eficiencia energética y el desarrollo urbano sostenible.

Esta fase 2 afectaría a las paradas de la Avenida María Guerrero (Bar Lara), la plaza de Toros, iglesia (Avenida del Estrecho), Margarita Center (Avenida del Burgo), Ubago y Bar Pepín en el polígono del Zabal, Bubba (Avenida del Burgo), Tennis Club y Rocamar (Vía de Servicio).

Su presupuesto de ejecución está cifrado en 150.813,76 euros.

ALGECIRAS

19.000 m3 más de arena para El Rinconcillo

ALGECIRAS | El concejal de Playas de Algeciras, Ángel Martínez, informó ayer de que la Autoridad Portuaria está llevando a cabo, un año más, los trabajos de trasvase de arena desde la zona de La Concha hasta el tramo norte de la playa de El Rinconcillo.

Esta actuación contempla el traslado mecánico de aproximadamente 19.000 metros cúbicos de arena, lo que equivale a unos 700 camiones, con el objetivo de compensar la pérdida de sedimentos causada por los temporales invernales y mantener en buen estado el litoral algecireño.

LOS BARRIOS

PSOE denuncia el "abandono" de las 472 viviendas

LOS BARRIOS | El PSOE denunciará en el próximo pleno el abandono de las 472 viviendas de titularidad de la Junta de Andalucía, así como el olvido que sufre la propia barriada Nuestra Señora de Fátima por parte del equipo de gobierno local.

El portavoz municipal y secretario general del PSOE barriero, Daniel Perea, junto a otros miembros del grupo municipal y de la ejecutiva local, visitaron todos los rincones de la barriada.

INDUSTRIA Prosiguen las movilizaciones por el conflicto del metal

Quinta jornada de cortes de carretera

J.R. / LA LÍNEA | Los principales accesos a La Línea y a los polos industriales del Campo de Gibraltar han vuelto a sufrir un colapso en el tráfico a consecuencia de la movilización de trabajadores del sector del metal. Desde las 6,00 horas de ayer, se cortó de nuevo al tráfico la carretera CA-34, concentrándose, una vez más, los trabajadores a la altura de la gasolinera de Moeve cercana a la entrada del parque energético, antes refinaria. Del mismo



Colas en la A-7 ocasionadas por las movilizaciones. FRAN BACHOT

modo, se han concentrado a la entrada de Acerinox, y la propia Guardia Civil ha actuado ante los intentos de camiones de traspasar el bloqueo para prevenir incidentes.

Los conductores que circularon desde primera hora de la mañana por la autovía A-7 desde antes de las salidas de Palmones y la CA-34 han vuelto a sufrir las consecuencias de los atascos con resignación, aunque aparentemente sin incidentes.

En breve

ALGECIRAS

Arrabal insiste con Ruiz y la residencia

ALGECIRAS | La parlamentaria andaluza del PSOE Rocio Arrabal insta a la consejera de Igualdad de la Junta a "aclarar" si ha habido "tráfico de influencias" en la contratación de Laura Ruiz en una residencia de mayores de la Junta y ha utilizado esto para esconder "trapos sucios" de dirigentes del PP como el alcalde.

BAHÍA

La APBA activa su dispositivo OPE

ALGECIRAS | La Autoridad Portuaria de Algeciras (APBA) activa a partir de hoy, a las 14,00 horas, el dispositivo que cada año despliega con motivo de la Operación Paso del Estrecho (OPE), conformado por más de 700 trabajadores directos e indirectos. Este año los vehículos que se dispongan a embarcar deberán llegar al recinto portuario con billete cerrado y seis horas de antelación máxima, dos en el caso del puerto de Tarifa, según indicó la APBA.

HUELVA

TURISMO El Ayuntamiento ha adjudicado esta semana la licencia de explotación a la única propuesta presentada

Luz verde al chiringuito de la playa del Espigón este verano

DETALLES Una instalación desmontable durante las temporadas 2025, 2026 y 2027

ADJUDICATARIA La empresa Yival, que podrá explotarlo hasta el 30 de septiembre

ESPACIO Se trata de un contenedor marítimo reciclado para su uso como quiosco

Virginia González

HUELVA | La playa onubense del Paraje Natural Marismas del Odiel, conocida popularmente como playa del Espigón, contará este verano con un chiringuito en la zona de aparcamiento de la pasarela 1.

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Huelva ha dado esta semana luz verde a la adjudicación de la licencia de explotación y ya queda en manos del adjudicatario su puesta en marcha, puesto que la temporada de apertura va desde el 1 de junio al 30 de septiembre.

Según se recoge en el acta de la Junta de Gobierno del pasado lunes, se ha adjudicado, por tramitación ordinaria y procedimiento abierto, el otorgamiento de una licencia de uso común especial para la explotación del servicio de temporada de un chiringuito desmontable, a la empresa Yival SL, al ser la única oferta presentada y ajustada a los pliegos, por un canon unitario de 1.004,82 euros.

La licencia estará activa durante las temporadas 2025, 2026 y 2027, para un chiringuito desmontable que no podrá ocupar más de 70 m²: 20 m² de chiringuito más 50 m² de zona



La playa del Espigón contará con un chiringuito durante esta temporada de verano. VH

cubierta o terraza.

Por su parte, el acta de resolución específica que "la calidad estética de la propuesta es adecuada, siendo un contenedor marítimo reciclado para su uso como establecimiento, no teniendo un impacto adverso para la zona en donde se ubicará el mismo y siendo cuidadoso con el entorno".

Del mismo modo, se añade que se trata de un contenedor que "cumple con las necesidades para su explotación como quiosco, siendo, el mismo, eficiente".

La adjudicación incluye el compromiso, por parte de la empresa, de desarrollar la actividad usando un 100% de vajilla reutilizable, consumibles reciclados, mantener la estética presentada en la memoria técnica, así como mantener el compromiso de minimizar las emisiones sonoras, el consumo de agua y energía, gestión de las aguas residuales, uso de productos ecológicos y recogida selectiva de residuos durante el periodo de ejecución del contrato.

Una vez finalizado el perio-

do de explotación en cada temporada (30 de septiembre), la empresa tendrá cinco días para retirar la instalación, de modo que se restaure "la realidad física alterada".

El horario oficial de apertura será el mismo que el de los Servicios de Playas. Con carácter previo a la apertura de la actividad del chiringuito por primera vez, deberá de pasar una inspección técnica de adecuación al pliego de condiciones, así como haber superado la inspección técnica sanitaria.

Esta no es la única novedad que presentará este año la playa de la capital onubense, pues como ya adelantara el Ayuntamiento, este año se van a renovar las dos torres de vigilancia, "ganando en accesibilidad, al estar dotadas con rampas y comodidad, al ser más anchas y estables, con la intención de reforzar la rapidez y agilidad en posibles intervenciones".

Además, la playa cuenta con servicio de salvamento y socorrismo, amplio horario de vigilancia diurna y nocturna y socorristas provistos de ambulancia, zodiac, caseta de primeros auxilios, y quads, además de las torres de vigilancia para garantizar la movilidad y asistencia rápida en cualquier parte de la playa.

En cuanto a las opciones para onubenses y visitantes, la zona previa a la pasarela 1 está habilitada para la pesca deportiva; la pasarela 1 es la más adecuada para personas con movilidad reducida; mientras que la pasarela 4 es zona libre de humo; y las pasarelas 5 y 6 dan acceso a la playa canina.

Respecto a los aseos, este año serán siete, uno de ellos adaptado a personas con movilidad reducida.

TOROS

El cartel de los festejos de las Colombineas se presentan esta noche

Vicente Parra

HUELVA | El ruedo de la plaza de toros de La Merced será, un año más, el escenario elegido para presentar las combinaciones que se ofrecen al público con ocasión de las Fiestas Colombineas y que constará de tres corridas de toros, un festejo de rejones y dos novilladas, una de ellas con picadores.

Serán, sin duda, grandes carteles que contarán con la presencia de las figuras actuales de la totería y, lógicamente, entre ellos David de Miranda, que está empezando a ver los frutos de su triunfal paso por la feria de Sevilla en la que abrió la Puerta del Príncipe. David sustituirá esta tarde en Algeciras al lesionado Marco y, con reses de La Palamosilla, hará el paseillo junto a Alejandro Talavante y Borja Jiménez. Y el domingo lo hará en Soria donde alternará con Morante de La Puebla y Emilio de Justo con ganado de Antonio Bañuelos.

Respecto a los carteles de nuestra ciudad, muchos rumores en la calle. Si estamos en condiciones de asegurar que Emilio de Justo, Borja Jiménez y Marco Pérez debutarán en Huelva, por donde también pasarán Morante de la Puebla, Daniel Luque, Juan Ortega, José María Manzanares, Roca Rey y, por supuesto, David de Miranda.

Y en el festejo de rejones actuarán Diego Ventura y el comprador provincial Andrés Romero junto a una sorpresa que dará el empresario José Luis Pereda.



EN EL CENTRO DE JEREZ FP DUAL CON PROYECCIÓN LABORAL

CENTRO F.P. RUMASA

C/. San Juan de Dios, 2-8 • Jerez (entre c/. Porvera y Pza. Mamelón)

CENTRO
CONCERTADO



Junta de Andalucía



INSCRIPCIÓN:
Del 15 de Junio al 30 de Junio de 2025

956 33 25 63

Horario de 11:00 h. a 13:00 h.

C.F. GRADO MEDIO

- Gestión administrativa
- Actividades comerciales

GRADO BÁSICO:

- Servicios administrativos

C.F. GRADO SUPERIOR

- Administración y Finanzas
- Asistencia a la Dirección
- Transporte y Logística

(Capacitación Profesional)

www.cfprumasa.com

http://www.facebook.com/cfprumasa

secretaria@cfprumasa.com

Huelva**TRADICIONES** Como cada 26 de junio, la marisma ha vuelto a latir al ritmo de los equinos

Doñana revela su esencia con la Saca de las Yeguas

ESPERADO Uno de los momentos más emocionantes del recorrido ha sido el paso de las tropas frente al Santuario de la Virgen del Rocío en la aldea**R. V.**

HUELVA | Como cada 26 de junio, la marisma de Doñana ha vuelto a latir al ritmo de los cascos de más de 1.300 yeguas marismeñas que, conducidas por los yegüerizos de Almonte, emprendieron su tradicional peregrinaje hacia el municipio onubense. Se trata de la Saca de las Yeguas, una tradición viva con más de cinco siglos de historia que convierte al Parque Nacional de Doñana en escenario de una conexión única entre naturaleza y cultura.

La jornada comenzó en la madrugada del jueves, cuando los ganaderos reunieron a las más de 1.300 cabezas de ganado equino en el interior del parque. Desde allí, guiaron a los animales hacia la madre de la marisma, punto desde el cual iniciaron su camino hacia Almonte. A medida que avanzaban, Doñana se dejaba ver en toda su esencia, ofreciendo un espectáculo para los sentidos.

Uno de los momentos más emocionantes del recorrido ha sido el paso de las tropas frente al Santuario de la Virgen del Rocío, en la aldea almonteña, donde se realizó la tradicional bendición y el rezo de la Salve.

Hasta allí se desplazaron la consejera de Sostenibilidad y Medio Ambiente, Catalina García, y el consejero de Turismo y Andalucía Exterior, Arturo Ber-



Un yegüerizo guía a las cabezas a yeguas y potros. FRANCISCO J. OLMO / EP

nal, para acompañar a los ganaderos marismeños y mostrar el “respaldo” del Gobierno andaluz a una tradición “que aún maneja sostenible del ganado, cultura popular y atractivo turístico”.

Desde las marismas de Doñana hasta Almonte, las yeguas y potros recorren una ruta que culminó por la tarde en el recinto ganadero municipal de Almonte, donde se llevarán a cabo tareas tradicionales como la tuza, el corte de crines o la venta de potros.

Durante la visita, la consejera Catalina García subrayó “el compromiso firme de la Junta de Andalucía con la conservación activa de los espacios naturales protegidos y con quienes, como los ganaderos marismeños, llevan generaciones cuidando y modelando estos paisajes”. Así, ha remarcado que la ganadería extensiva es “mucho más” que un elemento de preservación de Doñana.

“Sin duda, ha sido clave en la configuración de sus ecosistemas, al tiempo que salvaguar-

da razas autóctonas como la yegua marismeña y la vaca mostrenca, de enorme interés cultural y genético”, ha remarcado.

García ha destacado también “el valor cultural de esta tradición, que no solo forma parte de la historia viva de Doñana, sino que fortalece el vínculo afectivo entre sus habitantes y el espacio natural”. En este sentido, ha indicado que “actos como la Saca de las Yeguas nos recuerdan que la sostenibilidad también pasa por mantener vivas nuestras raíces”.

Por su parte, Arturo Bernal ha destacado que “eventos como este son un tesoro para el turismo andaluz”. Sobre ello, ha indicado que “la Saca de las Yeguas es cada vez más conocida y apreciada dentro y fuera de nuestras fronteras, atrayendo cada año a miles de visitantes que buscan autenticidad, emoción y contacto con nuestras tradiciones”.

Por su parte, el alcalde de Almonte ha señalado que se trata de un acontecimiento “único” que “da un ejemplo inmediato y un testimonio muy firme de lo que es la conexión del hombre con la naturaleza”, toda vez que ha remarcado que es un “acontecimiento cultural y antropológico de los más importantes que se producen en el mundo”.

APH Al proyecto de remodelación

Puertos del Estado da su aprobación al Muelle de Levante

Ahora se está a “expensas” de que vaya al Consejo de Ministros, “en septiembre con toda probabilidad”

HUELVA | El presidente del Puerto de Huelva, Alberto Santana, ha informado este jueves de que Puertos del Estado ha dado el visto bueno al proyecto del Muelle de Levante, “que va a cambiar la imagen de Huelva en el mundo” y que, ahora, se está a “expensas” de que vaya al Consejo de Ministros, “en septiembre con toda probabilidad”, para “su aprobación y, posteriormente, poder licitar la obra”.

Así lo ha indicado Santana durante la presentación en Las Cocheras del Puerto del curso de verano de la UNIA, ‘Andalucía como fuente renovable del mundo’, donde ha subrayado que la Autoridad Portuaria ha llevado a cabo ya la integración de “cinco kilómetros” de Puerto-Ciudad, “desde la Punta del Sebo hasta el Muelle de la compañía Río Tinto”, apuntado que, dentro de entorno a un mes se inaugurará “esa

unión del Muelle del Tinto”. “Y nos falta ese último kilómetro, ese proyecto del Muelle de Levante”.

“Una obra muy importante, porque va a transformar todo el frente portuario y que espero que en poco tiempo, en el año 2026, podamos empezar con esa obra”, ha añadido.

El Muelle de Levante se encuentra en la zona del Puerto Interior, muy próximo al centro urbano de la capital y cuenta con seis metros de calado en bajar y 320 metros de línea de atraque, que está experimentando una “importante remodelación” objeto de la integración Puerto-Ciudad para convertirse en “una potente zona comercial y de ocio de 80.000 metros cuadrados con amplios espacios verdes, diáfanos y modernos orientados al mar, que acogerá, entre otras, actividades náutico-deportivas, culturales y de restauración de primer nivel”, explica el Puerto.

Este proyecto incluirá el soterramiento de tráfico en la avenida de Hispanoamérica, con el fin de que la ciudad actúe en la parte de su competencia y se produzca una verdadera integración.

DOÑANA El pleno se suspendió por el apagón

El Consejo retoma el debate sobre el almacén de gas

HUELVA | El Consejo de Participación del Espacio Natural de Doñana celebra este viernes un pleno ordinario en el que se retomarán algunos de los temas que no fueron tratados en el pleno extraordinario del pasado 28 de abril debido al apagón nacional, como el proyecto ‘Sondeo Marismas-3NE’ asociado al almacenamiento subterráneo de gas natural en Almonte o la recuperación de lagunas.

En este sentido, según han indicado fuentes de la Junta de Andalucía, se va a pedir “revisar” la autorización concedida en el año 2010 por el anterior gobierno del PSOE, que “se actualicen los riesgos y posibles afecciones al espacio natural y aguas subterráneas” e “informar a la Comisión Europea y la Unesco”.

Sobre este asunto, la operadora del almacenamiento subterráneo de gas natural ‘Marismas’ ha solicitado a la Dirección General de Política Energética y Minas del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico autorización para la perforación del sondeo ‘Marismas-3NE’, actuación que forma parte del proyecto denominado ‘Marismas Occidental’ en Almonte.

El objetivo de este proyecto es “la perforación de un nuevo sondeo denominado ‘Marismas-3NE’ con la cabeza a una distancia de 20 metros del pozo Marismas-3, ya existente, sin que sea precisa declaración de utilidad pública para su ejecución al no verse afectados bienes y derechos de terceros”.

SUCESOS La investigación se inició a raíz de un parte médico de un anciano del centro

Detienen a tres cuidadores de una residencia de mayores por malos tratos

HUELVA | La Policía Nacional ha detenido a tres trabajadores de una residencia de mayores de Huelva como presuntos autores de delitos de malos tratos habituales a personas especialmente vulnerables. Los tres detenidos han sido también despedidos de su empleo.

Según informa la Comisaría Provincial en un comunicado, la investigación de la Brigada

Provincial de Policía Judicial se inició tras recibir en el Juzgado de Guardia de Huelva un parte médico que indicaba que había sido asistido un anciano que refería agresiones por parte de dos de sus cuidadores que, según su relato, “le levantaban de la cama tirándole de los pezones, lo que implicó una serie de lesiones”.

Las declaraciones de traba-

jadores de la residencia de mayores y la búsqueda de posibles testigos de estas agresiones vejatorias permitieron a los investigadores encontrar “claros indicios” de la identidad de los presuntos autores de estos malos tratos, así como de la existencia de un tercer trabajador que también habría cometido en otras ocasiones tratos degradantes similares a

este anciano en particular.

El presunto ámbito de actuación de estos cuidadores era el módulo de hombres dependientes, donde la mayoría de los residentes presentan “problemas de comunicación, limitaciones físicas o incluso en algunos casos distintos grados de demencia senil”, lo que supone una situación de “especial vulnerabilidad”.

JAÉN

PATRIMONIO La intervención genera indignación y críticas por la falta de respeto al valor patrimonial de la fuente

Polémica por la intervención en la Fuente de la Merced

“UNA CHAPUZA” PARA LOS VECINOS _ El Ayuntamiento de la capital insta a Indra a retirar el material con el que se ha tratado la Fuente Nueva, tras las críticas de los vecinos y Partido Popular

Esperanza Calzado

JAÉN | La Fuente Nueva, conocida como Fuente de la Merced, un emblemático monumento del siglo XVI ubicado en el corazón de la capital jiennense, ha desatado una controversia tras una intervención de mantenimiento que ha sido calificada de “chapuza” por vecinos y oposición.

La actuación realizada en la fuente, consistente en cubrir con pintura las grietas de la pila de piedra, ha generado indignación y críticas por la falta de respeto al valor patrimonial de la fuente.

La asociación vecinal de La Merced, fue la primera en denunciar el estado de la fuente tras la intervención. Los vecinos alertaron que consideraron inadecuada y perjudicial para un bien cultural de tal relevancia.

El Grupo Municipal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Jaén se sumó a las críticas. Calificó el arreglo como una “auténtica vergüenza” y señaló al concejal de Patrimonio, José María Cano, como responsable de una “dejación absoluta de funciones”.

El concejal popular Vicente Oya denunció la “total ausencia de criterio patrimonial” en la intervención, comparando



Imagen del arreglo llevado a cabo en la fuente de La Merced. PARTIDO POPULAR

el tratamiento de la fuente con “pintar un bordillo”.

Oya agradeció la reacción de los vecinos y el Colegio de Arquitectos, que “han levantado la voz ante el silencio cómplice del equipo de Gobierno”.

El PP exige la retirada inmediata de la pintura, una intervención técnica adecuada y la apertura de un expediente para depurar responsabilidades.

Mientras tanto, el concejal de Medio Ambiente y Patri-

monio, José María Cano, respondió a las críticas y reconoció que el Área de Patrimonio Histórico “no tenía constancia” de las actuaciones realizadas por Indra, la empresa concesionaria encargada del mantenimiento de las fuentes

ornamentales.

Cano anunció que el Ayuntamiento ha instado a Indra a retirar el material utilizado y a realizar una impermeabilización adecuada con mortero de cal.

Además, defendió que esta intervención es similar a las realizadas desde 2011, inclu-

El PP exige la retirada de la pintura, una intervención técnica adecuada y la apertura de un expediente

so bajo gobiernos del PP, y calificó de “curioso y grotesco” que el PP critique ahora una práctica que no cuestionó cuando estaba en el poder, señalando directamente al exconcejal popular Antonio Losa.

Cano también lamentó que el PP utilizara el descontento de los colectivos vecinales sin consultarles previamente, acusándolos de oportunismo político.

“Estamos comprometidos con la conservación del patrimonio, pero necesitamos que las empresas cumplan con los criterios técnicos establecidos”, afirmó el concejal de Patrimonio.

METEOROLOGÍA

Jaén se prepara para la primera ola de calor del año

ESPERANZA CALZADO | La provincia de Jaén se enfrenta a la primera ola de calor del verano tras un mes de junio que, según la Aemet, será probablemente el más cálido de la serie histórica. Un mes en el que Jaén capital se ha enfrentado a noches tropicales con temperaturas mínimas de hasta 25,8 grados.

“Siempre ha hecho calor en verano, pero no hay precedentes de un junio tan cálido como el actual. No hay más que ver la gráfica de anomalías”, han declarado desde la Aemet.

A partir de hoy, un amplio anticiclón procedente del interior del continente africano traerá una masa de aire muy cálida y seca, que elevará las temperaturas de forma significativa. La mitad de la provincia de Jaén estará bajo aviso naranja, con temperaturas que podrían alcanzar los 43 grados en el valle del Guadalquivir el domingo.

El Ministerio de Sanidad activará hoy el Riesgo Medio para la salud por altas temperaturas. Además, a partir del domingo por la tarde, la irrupción de polvo en suspensión desde el norte de África podría generar calima.

El episodio de calor se prolongará al menos hasta el martes, con un posible descenso térmico a partir del miércoles 2 de julio en el oeste, aunque en Jaén y el cuadrante suroeste aún se esperan temperaturas de 38-40 grados hasta el jueves.

rebajas,
#muydeplaza

Domingo
29
Junio

TODO
ABIERTO

JAÉN
PLAZA
CENTRO COMERCIAL

Jaén**LINARES** Jordi Hereu visita las futuras instalaciones de la multinacional china Desay en Santana

Jaén avanza con paso firme para ser un polo industrial de Defensa

Esperanza Calzado

JAÉN | El ministro de Industria y Turismo, Jordi Hereu, ha visitado las futuras instalaciones de la multinacional china Desay en el Parque Empresarial Santana de Linares, un proyecto que ha calificado como “un gran proyecto tractor de la industria de la automoción” para consolidar la reindustrialización de la región. Lo ha hecho junto 48 horas después de que estuviera el presidente de la Junta, Juanma Moreno. Acompañado por la alcaldesa de Linares, Auxi del Olmo; el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, y representantes de la compañía, Hereu ha destacado la relevancia de esta iniciativa en el contexto de la recuperación industrial de la zona.

El Gobierno ha destinado 5,5 millones de euros a través



Visita del ministro de Industria a Linares. SUBDELEGACIÓN

del PERTE VEC III para que Desay desarrolle una plataforma tecnológica puntera, que comenzará su actividad en 2026, con una producción prevista de 1,5 millones de dispositivos de visualización anuales para 2028 y la generación de unos 300 empleos directos, altamente cualificados, estables y sostenibles. Este proyecto refuerza la posi-

ción de España como hub europeo de movilidad inteligente, en un sector automotriz en rápida evolución hacia la innovación y la sostenibilidad.

Hereu ha subrayado que Linares, tras el impacto del cierre de Santana Motor en 2011, está viviendo un renacimiento industrial, gracias a la colaboración con autoridades locales, autonómicas y empre-

sas chinas, así como a la relación estratégica entre España y China. “Es emocionante ver cómo iniciamos un nuevo capítulo en una ciudad con una gran tradición automovilística”, ha afirmado, destacando que la industria de defensa y seguridad abre nuevas oportunidades industriales para España.

En la misma línea se ha pronunciado el presidente de la Diputación de Jaén, quien ha resaltado el buen momento del sector industrial en la provincia y ha agradecido el apoyo del Gobierno de España para avanzar en la reindustrialización de núcleos con gran tradición como Linares.

Finalmente, ha acudido a la clausura de las jornadas “Nueva política de defensa europea. Una oportunidad de liderazgo y autonomía estratégica para la industria española”, acto en el que han intervenido el ministro de Industria y Turismo del Gobierno de España, Jordi Hereu; la secretaria de Estado de Defensa, María Amparo Valcarlos; el Consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Pardeza, y el secretario general de UGT FICA y presidente de la Fundación Manuel Fernández “Lito”, Mariano Hoyá.

SANIDAD JM+ presentará una moción en el pleno

Sanitarios protestan por el recorte de sus pagas extras

JM+ pide a la Junta de Andalucía el aumento del presupuesto para Sanidad

ESPERANZA CALZADO | Enfermeras y fisioterapeutas del SAS se han concentrado frente al Hospital Neurotraumatológico del Hospital Universitario de Jaén, convocados por el SATSE, para manifestar su indignación por el recorte salarial que afecta a sus dos pagas extraordinarias. Esta medida, vigente desde hace 15 años, supone una pérdida media de 700 euros anuales por profesional, acumulando unos 11.000 euros para quienes han trabajado durante este periodo. Con consignas como “De mi extra ni un euro”, “Mi extra no se toca” o “Es mi sueldo, es mi derecho”, los manifestantes han expresado su rechazo a esta situación, que consideran “discrimina-

toria y perjudicial”.

En este contexto, el portavoz del Grupo Municipal de JM+, Luis García Millán, ha anunciado que presentará una moción en el próximo Pleno del Ayuntamiento para abordar “la complicada y precaria situación de la Sanidad Pública en Jaén”. La moción recoge datos alarmantes sobre la falta de inversión en recursos humanos y materiales, destacando que Andalucía es la quinta comunidad con menor presupuesto sanitario por habitante (1.748 euros frente a la media nacional de 1.937 euros). García Millán ha denunciado la derivación de fondos públicos al sector privado, que está deteriorando el servicio sanitario, y ha señalado el déficit de profesionales, con ratios de médicos (3,1 por 1.000 habitantes frente a 3,7 de media nacional) y enfermeras (4 por 1.000 habitantes frente a 4,7 de media nacional).

■ “Este tipo de actitudes demuestran el sectarismo político con el que actúa el PSOE de Jaén, incapaz de anteponer el interés general al interés partidista”

El PSOE de Jaén ignora una declaración institucional de VOX sobre el ELA

La declaración tenía como objetivo sumar voluntades y compromiso político para dar visibilidad y apoyo real a quienes sufren esta terrible enfermedad y a sus familias

El Grupo Municipal de VOX en el Ayuntamiento de Jaén denuncia que el alcalde Julio Millán (PSOE) ha decidido no incluir en el pleno la declaración institucional presentada por nuestro grupo en apoyo a los afectados por la Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA), a pesar de haber sido registrada con la antelación necesaria y cumpliendo todos los requisitos reglamentarios.

Desde VOX Jaén Capital lamentamos profundamente que, una vez más, el equipo de gobierno socialista haya optado por rechazar una iniciativa de nuestro grupo sin justificación clara, a pesar de tratarse de una propuesta seria, responsable y centrada en una cuestión de humanidad y justicia social como es la situación de las personas que padecen ELA.

La declaración institucional presentada por

VOX tenía como objetivo sumar voluntades y compromiso político para dar visibilidad y apoyo real a quienes sufren esta terrible enfermedad y a sus familias. Sin embargo, nos hemos encontrado con el silencio y la indiferencia del alcalde y su equipo, que han optado por no permitir ni siquiera su debate.

Este tipo de actitudes demuestran el sectarismo político con el que actúa el PSOE de Jaén, incapaz de anteponer el interés general al interés partidista, incluso en temas que deberían unir a todos los representantes públicos.

Desde VOX Jaén Capital seguiremos trabajando para dar voz a quienes no la tienen y presentando propuestas que respondan a las necesidades reales de los jaennenses, aunque algunos intenten silenciarnos.



EXTRA

FUNDACIÓN "LA CAIXA" El programa ofrece campamentos y actividades de ocio para 5.068 niños y niñas en situación de vulnerabilidad

Un verano de oportunidades con CaixaProinfancia

ENTIDADES SOCIALES Las colaboradoras en Andalucía se elevan a 48, a las que se destinan diez millones

SEVILLA | El programa CaixaProinfancia, de la Fundación "la Caixa", pone en marcha un año más su oferta de actividades de verano dirigidas a la infancia y la adolescencia en situación de vulnerabilidad social. Está previsto que 30.000 niños, niñas y adolescentes participen durante los meses de junio, julio y agosto en campamentos, colonias urbanas y centros abiertos gratuitos en todo el país. En Andalucía, están previstos 5.068 participantes, de los que 60 participarán en Alme-

ría; 121 en Cádiz; 100 en Granada; 20 en Jaén; 2.855 en Málaga; y 1.865 en Sevilla.

La Fundación "la Caixa" destina 10 millones a esta iniciativa, que se lleva a cabo en todo el país gracias a la colaboración de más de 300 entidades sociales y en Andalucía son 48 las entidades colaboradoras vinculadas al programa CaixaProinfancia.

Las actividades de verano proporcionan un entorno seguro y estimulante durante las vacaciones escolares al tiempo que fomentan el des-

arrollo personal a través de la convivencia, el juego y el aprendizaje.

CaixaProinfancia trabaja para garantizar el derecho al tiempo libre de calidad de la infancia en situación de pobreza o exclusión social, favoreciendo además la conciliación familiar en una época especialmente delicada para muchos hogares.

Durante el verano, numerosas familias, más aquellas en situación de vulnerabilidad, se enfrentan a la dificultad de compaginar el trabajo



La vida en grupo o los juegos son fundamentales en las actividades del programa. DAVID CAMPOS/FLC

con el cuidado de sus hijos e hijas, lo que incrementa el estrés familiar y limita las oportunidades educativas y recreativas. Muchas no pueden asumir el coste de vacaciones o campamentos, lo que evidencia la necesidad de programas que garanticen el acceso equitativo al ocio educativo y apoyen a las familias durante el periodo estival.

Las entidades vinculadas al programa CaixaProinfancia destacan el papel fundamental de las actividades de verano como espacios de cre-

cimiento personal y social. Estas actividades contribuyen al desarrollo de competencias clave en la infancia y la adolescencia, especialmente en ámbitos como la autonomía, la convivencia, la autoestima y la empatía.

Estas actividades fomentan habilidades fundamentales en cinco grandes áreas: social, cognitiva, emocional, moral y de desarrollo personal. A través del juego, la vida en grupo, el contacto con la naturaleza y una programación educativa estructurada,

se generan aprendizajes significativos que los participantes integran de manera natural.

El programa pone a disposición de las entidades una colección de juegos elaborados con el asesoramiento de especialistas en actividades con valores y este año destacan cinco retos inspirados en las fases naturales de un cultivo con el objetivo de recordar a los niños y niñas la importancia de alimentarse bien y moverse para sentirse mejor y recargar energía.

CINE Durante la gala, tuvo lugar la entrega del Premio Fugaz de Honor a Arantxa Echevarría

El corto sobre el toreo 'Una cabeza en la pared' suma seis premios en los Fugaz 2025

Le siguió 'Ángulo muerto', que recibió los premios a la Dirección y Mejor Interpretación Femenina

MADRID. EUROPA PRESS | La cinta *Una cabeza en la pared*, de Manuel Manrique, se alza como la gran triunfadora de los premios Fugaz 2025. La pieza, que trata algunos clichés sobre el mundo del toreo, ha logrado seis galardones, incluyendo Mejor Cortometraje, Dirección de Producción, Dirección de Fotografía, Dirección de Arte, Vestuario y Banda Sonora.

Le siguió *Ángulo muerto*, que recibió los premios a Mejor Dirección para Cristian Beteta y Mejor Interpretación Femenina para Eva Llorach. *El otro*, ópera prima de Eduard Fernández, obtuvo el premio a Mejores Efectos Visuales, mientras que *Cólera* fue distinguida con la Dirección Novel para Jose Luis Lázaro.

El guion más celebrado fue



Cartel promocional del corto de Manuel Manrique. PREMIOS FUGAZ 2025

de *Insalvable*, escrito por Belén Sánchez-Arévalo y Javier Marco, mientras que el premio a la Mejor Interpretación Masculina lo obtuvo Ramón Barea por *29 de febrero*. Otros títulos reconocidos han sido *893 kilómetros*, *Mejor Montaje*; *Donde se quejan los pinos*, *Mejor Sonido*; y *Libranos del mal*, *Maquillaje* y *Pelquería*.

Uno de los momentos más especiales de la gala fue la entrega del Premio Fugaz de Honor a Arantxa Echevarría, quien fue recibida con una prolongada ovación por parte del público. La cineasta, con una trayectoria reconocida tanto en el cortometraje como en el largometraje con títulos como *La Infiltrada*, *Carmen* y *Lola o Chinas*, obtuvo el galardón como reconocimiento a su aportación al cine español contemporáneo. En total, se entregaron 21 galardones, incluyendo los estrenos de dos nuevas categorías: *Mejor Cortometraje Hispanoamericano*, que fue para *Cuando todo arde* (Argentina), y *Mejor Cortometraje de Escuela*, que ha reconocido a *De Madrid al Cielo*.

TIEMPO Afectará a buena parte de España

AEMET lanza un aviso especial por ola de calor entre el sábado y el martes

MADRID. EUROPA PRESS | La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) ha lanzado un aviso especial por ola de calor que afectará al cuadrante suroccidental, valle del Ebro y depresiones del nordeste y que se extenderá desde el sábado hasta al menos el próximo martes. A partir del sábado, espera que se superen de forma generalizada los 38°C e indica que se podrían alcanzar los 40-42°C en los valles del Guadiana, Ebro y Guadalquivir, así como en las depresiones del nordeste.

El organismo estatal ha explicado que un amplio anticiclón en niveles medios y altos procedente del interior del continente africano se extenderá hasta abarcar la totalidad de España en los próximos días, lo que producirá una situación de elevada estabilidad, con cielos predominantemente despejados y vientos en general flojos.

Esto, sumado a la elevada insolación de esta época del año, dará lugar a un progre-

sivo ascenso térmico que se verá reforzado con la entrada de una masa cálida y seca de origen sahariano por el oeste peninsular, que arrastrará algo de calma a partir del domingo por la tarde. Como consecuencia, se esperan valores térmicos muy elevados y persistentes, tanto diurnos como nocturnos, que pueden suponer un riesgo para las personas expuestas y/o vulnerables.

De acuerdo con el organismo estatal, es probable que los días álgidos de la ola de calor sean el domingo y el lunes, cuando los valores superiores a los 40°C se extenderían también al valle del Tajo. A su vez, el pronóstico recoge que se sobrepararán los 42°C en el entorno del Guadalquivir.

En líneas generales, las temperaturas también serán altas en la meseta Norte, valle del Miño, interior de Mallorca y en los valles del Júcar y el Segura, donde se alcanzarán los 36°C y puntualmente los 38°C.

DEPORTES**FÚTBOL Selección española**

Santi Denia deja la Sub-21 y la Olímpica

MADRID. EFE | Santi Denia dejó ayer de ejercer como seleccionador español sub-21 y olímpico después de 15 años entrenando en las diferentes categorías inferiores de la Real Federación Española de Fútbol (RFEF).

El técnico abandona los cargos para emprender una nueva aventura profesional tras caer eliminado en los cuartos de final del Europeo sub-21 ante Inglaterra el pasado sábado.

Un Santi Denia que en sus 15 años en la REF ganó el Europeo sub-17 de 2017 en Croacia y, dos años más tarde, en 2019, alcanzó la cima con la selección española sub-19 en Armenia.

Al frente de la selección olímpica se colgó el oro en los Juegos de París 2024. Además, consiguió la plata en Tokio 2020 como segundo entrenador de Luis de la Fuente.

Trayectoria exitosa en la RFEF que abandona después de 15 años para emprender una nueva aventura profesional, que apunta a producirse en el fútbol árabe.

Una decisión meditada por parte del técnico y que ya le rondaba la cabeza hace casi un año, como aseguró en una entrevista con EFE antes de la final olímpica.

En el vídeo en el que se anunció su marcha, dejó una frase: "He sido un privilegiado. Ha sido todo muy bonito".

BALONCESTO NBA

Hugo González, elegido el 28 del draft por los Celtics

NUOVA YORK. EFE | El español Hugo González fue elegido en el puesto 28 del draft de la NBA por los Boston Celtics.

El jugador del Real Madrid vivió un día redondo ya que, además de ser escogido en el draft, se proclamó campeón de la Liga española de baloncesto.

De 19 años, González está considerado como uno de los jugadores más prometedores del baloncesto español y diferentes expertos en el draft le situaban en los últimas posiciones de la primera ronda, como así sucedió. Ahora sus derechos en la NBA pertenecen a uno de los equipos más legendarios de la liga.

Con 18 añillos, los Celtics son la franquicia más laureada de la historia de la NBA y su último título llegó en 2024 con un equipo encabezado por Jayson Tatum y Jaylen Brown.



Foto de archivo del alero del Real Madrid Hugo González. EFE/ JUANJO MARTÍN

Los Dallas Mavericks confirmaron todos los pronósticos y eligieron con el número uno del draft de la NBA a Cooper Flagg.

Estrella de Duke y considerado como un talento generacional, Flagg, que ha despertado una enorme expectación antes de llegar a la NBA, aterrizará en unos Mavericks que

tuvieron la suerte de su lado cuando les tocó el número uno del draft pese a que solo contaban con un 1,8% de probabilidades.

Dallas confía en Flagg para revitalizar a una afición y una franquicia tocada tras el traumático y polémico traspaso de Luka Dončić a Los Angeles Lakers.

FÚTBOL Arabia Saudí

Cristiano Ronaldo renueva con el Al Nassr hasta 2027

EL CAIRO. EFE | El delantero portugués Cristiano Ronaldo seguirá, al menos, dos temporadas más en el Al Nassr FC de Arabia Saudí, hasta 2027, según ha anunciado el club.

Cristiano Ronaldo, de 40 años, llegó al club saudí el 30 de diciembre de 2022, procedente del Manchester United, donde vivió una segunda etapa en el club inglés.

Aunque el equipo saudí no ha dado más detalles del contrato, con su renovación el exmadridista calla los rumores sobre su marcha del Al Nassr.

Asimismo, la extensión del contrato de Ronaldo se anuncia un día después de que el equipo de Arabia Saudí haya comunicado que el italiano Stefano Pioli deja de ser su entrenador después de un año en el banquillo del club de Riad.

ENCUENTRO PUBLICACIONES 7.0

'Retos de la Movilidad en la Costa del Sol y el Campo de Gibraltar'

Intervienen:

José Francisco Salado
Presidente de la Diputación de Málaga

Manuel Cardeña
Presidente de la Mancomunidad de Municipios Costa del Sol Occidental

Mesa coloquio:

Ana Mata
Alcaldesa de Mijas

Juan Franco
Alcalde de La Línea de la Concepción

Juan Antonio Lara
Alcalde de Benalmádena

Natacha Rivas
Alcaldesa de Algarrobo

Susana Pérez Custodio
Presidenta de la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar

Organiza:

Publicaciones del Sur

**Patrocina:**

Diputación Provincial de Málaga

COSTA DEL SOL MÁLAGA

Colabora:

Benalmádena

Presenta
Ana Huguet

Este **VIERNES / 27 Junio**

22.00 h.

7vandalucia.es

7
siete

SEVILLA FC El entrenador sevillista ha dado su primera entrevista para los medios del club

Almeyda: “Yo no llevo una varita mágica”

TRABAJO El argentino confía en su método: “No voy a convencer a nadie hablando, lo haré con hechos” **ECONOMÍA** El técnico es consciente de la mala situación: “Nací pobre y no soy tonto, no voy detrás de la moneda”

Pedro G. Chía

SEVILLA | Matías Almeyda, nuevo entrenador del Sevilla Fútbol Club, ha dado su primera entrevista para los medios del club. En la misma, toca muchos temas, pero sin duda las palabras trabajo, ilusión y pasión se repiten en todos ellos.

El Pelado se define como una persona que va de frente: “No me gustan las dobles caras, prefiero ser auténtico ante el error. Yo no llevo una varita mágica, creo en el trabajo y cuando se dedica tiempo y se hacen las cosas con amor, con pasión, con honestidad, a la larga eso triunfa”.

Este técnico argentino tiene claro que llega a un equipo en horas bajas, así se lo explicaron Del Nido Carrasco y Antonio Córdoba, cosa que le gustó porque “hablaron realidades y cosas profundas”.

Para intentar levantar esta situación, este hombre de 51 años llega con un método basado en el trabajo diario: “Lo bueno que hagas en el entrenamiento es lo bueno que se va a crear en el partido, lo que hagas mal y no lo puedas corregir se va a provocar en el partido, entonces eso es repeticiones, es diálogo, lograr que los jugadores se sientan libres, confiados para entrenarlo todo”.



Matías Almeyda dirigiendo al AEK de Atenas en un partido de Champions contra el Royal Antwerp FC. EP

Otra cuestión que Almeyda intenta grabar a fuego en la mente de sus futbolistas es la ambición, que quieran ganarlo todo, “pero siempre con respeto, pero ese respeto que te permite tratar de pisar a un rival, en el buen sentido, de querer pasar por arriba a un rival”.

En cuanto a la situación económica, el ex del AEK es

totalmente consciente: “Claro que la sé, y a mí no me mueve la parte económica. Nací pobre y no soy tonto, no voy en el fútbol detrás de la moneda, voy detrás de quedar en la historia de los clubes. Me muevo por amor”.

Una pasión que lo ha llevado hasta la capital hispalense para sacarse una espinita que lleva clavada desde su época

de jugador en el conjunto nervionense. En esta segunda oportunidad llega con muchas ganas: “Yo ya tengo todo un estudio hecho de cada uno de nuestros jugadores, con el director deportivo me llamo todos los días. No voy a convencer a nadie hablando, yo voy a convencer con hechos, mi fuego va por dentro, no de la boca hacia afuera”.

BALONCESTO Nueva equipación de la 25-26

El Caja 87 presenta su nueva piel para el curso que viene

P. G. C.

SEVILLA | Dentro del grupo formado por los amantes del deporte, están los enamorados de las camisetas de equipos. Pues bien, todos aquellos que amen el baloncesto sevillano están de enhorabuena, ya que el Caja 87 ha presentado sus nuevas equipaciones para la temporada 2025-2026.

Este acto ha tenido lugar en la Cámara de Comercio de Sevilla y ha contado con la presencia de Gonzalo Crespo, presidente del club, Sergio Crespo, vicepresidente, Raúl Pérez, responsable de Relaciones Institucionales y Francisco Herrero, presidente de la Cámara de Comercio.

Los hermanos Crespo Gil han sido los encargados de desvelar la nueva piel del próximo curso. La primera equipación presenta los colores del club: Por delante, mitad verde, mitad roja y, por detrás, coloreada entera del color de la esperanza porque la federación así lo requiere. Las calzonas son verdes también, con detalles en rojo y el número 87 en el lateral de las mismas.

Por otro lado, en la segunda camiseta predomina el magenta, con detalles en blanco y dorado, llevando a cabo un claro guiño a la época del Cajasol-Banca Cívica, nombre del equipo en la temporada 2011-2012. Otro aspecto a destacar es que en esta equipación visitante se pueden apreciar dos homenajes a la ciudad de Sevilla: Uno luce



Nuevas camisetas del Caja 87. PGC

en el pecho, donde lleva el skyline de la capital andaluza y otro en el lateral de las calzonas, donde están colocadas tres medallas en honor al logotipo del Ayuntamiento y de la ciudad. El mismo Sergio Crespo ha declarado que “es un orgullo poder lucir esta identidad propia”.

Este proyecto todavía no ha cumplido un año, no obstante, según Raúl Pérez, los objetivos suben de nivel: “En este segundo año vamos subiendo nuestras metas. Hay que tener una equipación de calidad, si no es así, va a haber quejas. Esa comodidad, sentir la camiseta en el pecho y defenderla por todo el territorio nacional va a ser todo un orgullo”. En cuanto a las expectativas conforme al próximo año en la Segunda FEB, el responsable de relaciones institucionales no ha querido ser gafe: “Si lo quieres, ve a por ello, pero mejor no voy a decir el objetivo que tenemos a final de temporada”.

HUELVA El siguiente anunciado podría ser el delantero isleño Caye Quintana, que se quiere quedar en el Decano

José Carlos Ramírez es el segundo fichaje anunciado por el Recreativo

R. Mora

HUELVA | José Carlos Ramírez ya es nuevo jugador del Recreativo de Huelva. José Carlos aterriza en Huelva con una larga trayectoria a sus espaldas, con un total de seis partidos en Primera División, más de 80 partidos en Segunda División y más de 150 partidos en la tercera categoría de nuestro fútbol.

El central zurdo de 29 años llega al Decano para aportar experiencia y liderazgo a nuestra zaga.

Se ha formado en la cantera del Betis, además de pasar por equipos como el Lorca CF, CD Lugo, AD Alcorcón, San Fernando y esta pasada campaña en el Zamora CF, donde ha sido una pieza clave, con más de 3.000 minutos

jugados y dos goles anotados.

Y el siguiente en poder ser anunciado como nuevo jugador recreativista es un más que conocido jugador para la afición albiazul. Se trata del delantero isleño Caye Quintana, que aunque tenía contrato con el Decano hasta junio de 2027, poseía una cláusula liberatoria en caso de

descenso de categoría, como así ha ocurrido.

Caye, que maneja ofertas de superior categoría, se quiere quedar y las negociaciones van por buen camino, por lo que sería un delantero muy interesante para Segunda RFEF, como así lo atestiguan sus nueve y diez goles en las dos pasadas campañas.



José Carlos Ramírez, segundo fichaje del Recre. VM

Deportes | Baloncesto**BALONCESTO** Señaló durante la presentación sobre su juego que le gusta “defender, correr y buscar siempre a los tiradores o al grande”

Unicaja ficha al base Pantzar y lo deja en Bilbao cedido 1 año

LLEGADA El jugador sueco de 25 años firma con los malagueños por cuatro temporadas más una opcional

Vicente Roca

MÁLAGA | El Unicaja ha cerrado el fichaje del base sueco Melwin Pantzar (1,90 m, 25 años) hasta el año 2030, en una operación que incluye cuatro temporadas garantizadas y una opcional. A pesar del acuerdo, el jugador seguirá un año más cedido en el Surne Bilbao Basket, donde continuará su progresión en la Liga Endesa y la FIBA Europe Cup.

Pantzar aterriza en el club malagueño tras una gran temporada con el conjunto vasco, donde promedió 9,8 puntos, 3,8 asistencias, 2,9 re-

botes y 1,2 robos, con un promedio de 13,4 de valoración en los 34 partidos de liga regular. En Europa brilló aún más: fue MVP de la final de la FIBA Europe Cup, con una media de 18 puntos, 2,5 robos y 2 asistencias.

El nuevo fichaje cajista también ha destacado como internacional absoluto con Suecia, selección con la que ha disputado seis encuentros en ventanas FIBA, firmando unos notables 16,2 puntos, 4,3 rebotes y 3,5 asistencias. Este verano disputará el EuroBasket 2025, donde espera consolidar su papel.

Melwin Pantzar se formó en la cantera del Real Madrid, donde debutó en Liga Endesa con solo 18 años. Su trayectoria posterior incluye pasos por el Mónaco, el BAXI Manresa y el Ciudad de Valladolid, donde fue uno de los bases más destacados de LEB Oro antes de regresar a la élite con Bilbao.

En su presentación como nuevo jugador del Unicaja, Pantzar no ocultó su ilusión: “Era un sueño estar en un club tan grande, que ha ganado muchos títulos”, declaró. Según explicó, no dudó en aceptar la propuesta: “Cuan-



Melwin Pantzar, nuevo fichaje de Unicaja. UNICAJA CB

do me llamé mi agente, dije que sí directamente”.

Preguntado por su estilo de juego, el sueco se definió como un base físico, veloz y solidario: “Me gusta defender, correr mucho, penetrar, hacer bandejas y buscar a los tiradores o al grande”, resumió. Un perfil muy del gusto del técnico Ibon Navarro.

Sobre el curso que afrontará cedido en Bilbao, aseguró que quiere “seguir creciendo,

jugar bien y luchar por todo, tanto en liga como en Europa”, y no descartó repetir el título continental logrado la pasada campaña con el equipo vasco.

Por último, también tuvo palabras para su selección nacional, con la que está previsto que dispute el Eurobasket, el cual se disputará del 27 de agosto al 14 de septiembre de 2025, en una edición coorganizada por Chipre, Finlan-

dia, Letonia y Polonia y en el que ha quedado encuadrada en el Grupo B junto a Alemania, Finlandia (anfitrión), Gran Bretaña, Lituania y Montenegro: “Tengo muchas ganas de representar a Suecia y de jugar contra selecciones muy grandes. Va a ser un verano bonito”, concluyó. El Unicaja incorpora así proyección, talento y energía para seguir creciendo a medio y largo plazo.

BALONCESTO Circuito 3x3 Series de la Federación Española

Cádiz acoge desde hoy un nuevo torneo nacional

LUGAR El colegio San Felipe Neri es hoy y mañana la sede del torneo, con acceso libre y gratuito para la afición

V. C.

CÁDIZ | El patio del colegio San Felipe Neri de Cádiz se convertirá este fin de semana en el escenario del Circuito 3x3 Series, de la Federación Española de Baloncesto. El torneo realizará su tercera parada en la ciudad con un montaje que irá ubicado en el colegio y con acceso será libre y gratuito.

En esta parada, el circuito cuenta con el apoyo institu-

cional del Ayuntamiento de Cádiz, la Diputación Provincial de Cádiz y el apoyo federativo de la Federación Andaluza de Baloncesto, además de Gana Energía como patrocinador y de Kelme como patrocinador y proveedor técnico deportivo.

El torneo cuenta con premios de 2.400 euros para el ganador; 1.600 para el finalista, 800 para los semifinalistas



Imagen de archivo de un partido correspondiente a la edición anterior de este Torneo 3x3 Series. AYTO. CÁDIZ

y 400 para los equipos que llegan a Cuartos, en categoría masculina y femenina.

Los Open de Cádiz y Zaragoza tienen categoría de Lite Quest, que clasifica directamente a los FIBA 3x3 Challenger de Prístina y Sansar respectivamente; mientras que el Máster Final de Tenerife será un Quest que clasifica al World Tour de Debrecen y al Women's Series de Burdeos.

Comenzó la temporada en La Línea en mayo; la segunda parada se celebró en Badajoz, para seguir este fin de semana en Cádiz (27-28 de junio) y Zaragoza (4-5 de julio). Por último, el Máster Final volverá a Tenerife con los mejores de la temporada (25 y 26 de julio).

Cada torneo del 3x3 Series cuenta como máximo con 16 equipos femeninos y otros 16 masculinos: los 14 mejores en

el ranking FIBA 3x3 de todos los inscritos, una invitación de la Federación Española de Baloncesto y otra *wild card* designada por la Federación Autónoma organizadora.

La competición tiene una primera fase con grupos de cuatro equipos, con los dos primeros de cada grupo clasificados para cuartos de final.

El 3x3 Series Open-Lite Quest Cádiz podrá seguirse

íntegramente en directo a través del YouTube de la Federación Española de Baloncesto, y las semifinales y finales, también por Teledeporte.

El concejal de Deportes del Ayuntamiento de Cádiz, Carlos Lucero, ha agradecido “la confianza depositada en Cádiz para albergar este 3x3, que supone una gran oportunidad para la ciudad como referente del deporte, en general, y que nos permite seguir reforzando el vínculo de la ciudad con el baloncesto”. El edil ha añadido que “estos eventos tienen también un impacto directo en el tejido local, generando actividad económica en la zona y ofreciendo una imagen de la ciudad ligada a valores como el esfuerzo, el compañerismo o los hábitos saludables que promueve el deporte”.

La presidenta de la FEB, Elisa Aguilar, asegura que “la apuesta por el baloncesto 3x3 se ha amplificado con los últimos éxitos de las selecciones el pasado verano. Y el Circuito 3x3 Series es una de las puntas de lanza para la promoción de la modalidad, la formación de jugadores y el crecimiento en el ranking FIBA de nuestros jugadores”.

Deportes | Jerez + Jaén

XEREZ CD Es la sexta renovación de lo que va de mercado estival

El Xerez CD renueva a Ricky



Ricky Castro, durante uno de los partidos del Xerez CD la pasada temporada. VIVA JEREZ

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez CD efectuó este jueves un nuevo movimiento en su plantilla. La dirección deportiva que encabeza Miguel Ángel Gutiérrez, de la mano del entrenador Diego Galiano, trabaja a destajo con el objetivo de dejar cerrada la plantilla, al menos en un porcentaje alto, antes del inicio de la pretemporada en julio.

El club ha vuelto a abrir el libro por el capítulo de las renovaciones y en este caso le ha tocado Ricky Castro. Club y futbolista han llegado a un acuerdo para que el chipionero siga vistiendo de azulino una temporada más y vuelva a ser una pieza importante en el organigrama xerecista. La entidad ya tuvo intención de renovarlo justo cuando acabó

la temporada, pero el futbolista ha barajado varias ofertas que le han llegado para marcharse, aunque finalmente han llegado a un punto de entendimiento para que no se mueva de Chapín.

La pasada temporada, Ricky jugó en 27 partidos, siendo titular en 26 de ellos, acumulando algo más de 2.300 minutos y anotando un gol, en el partido en el que el Xerez CD empató en Chapín contra el Cádiz Mirandilla. Esta será la tercera temporada del futbolista en el club, ya que vivió otra etapa en la temporada 2019/2020 en Tercera División en la que disputó 27 encuentros.

El club ha apostado en todo momento por el chipionero ya que es un jugador poliva-

lente. Se ha adaptado a jugar de lateral izquierdo y derecho y también de extremo y carrilero. Esa versatilidad hace de Ricky una pieza fundamental para el equipo de Diego Galiano, que bien le conoce después de haberle entrenado durante una temporada en el Atlético Antoniano justo antes de aterrizar con el club xerecista. A las órdenes del técnico jerezano en Lebrija jugó 33 partidos y anotó dos goles en Segunda Federación.

Esta es la sexta renovación del Xerez CD, que ha atado a jugadores que fueron importantes el pasado curso. Al igual que Ricky, continúan en el club Antonio Santos, Joseste, Adri Rodríguez, Charaf y Nané. Falta por resolverla situación de Armengol.

RUGBY Cinco jugadoras del Jaén Rugby, campeonas de España de seven

Oro de Andalucía con acento de Jaén



Las jugadoras del Jaén Rugby. JAÉN RUGBY

Fran Cano

JAÉN | La Selección Andaluza M18 femenina se ha proclamado campeona de España en la modalidad de rugby seven. En el triunfo han contribuido de manera destacada las jugadoras más jóvenes del Jaén Rugby. Hasta cinco componentes del equipo del Santo Reino han tomado parte: Laura Cruz, Laura Jiménez, Lucía Aguayo, Ana Camero y Marina Jándula.

Laura Cruz y Laura Jiménez han participado en los seis partidos disputados por Andalucía en el campeonato, sumando puntos, además, para que el combinado ganase todos sus encuentros. Lucía Aguayo jugó cinco partidos, cuatro de ellos de inicio; Ana Camero, otros cinco -incluida

la final-, y Marina Jándula ofreció minutos de calidad en sus tres participaciones.

"Todas vuelven con una sonrisa en la cara y su medalla de oro colgada al cuello", celebran desde el Jaén Rugby. Nico Sanfilippo es el seleccionador andaluz del equipo femenino M18-Seven y del equipo sénior femenino de Jaén Rugby, Carmen Carmona entrenadora y jugadora de nuestro equipo y Sara Sánchez, mánager de la andaluza y jugadora en Jaén Rugby. Es acento jiennense para el equipo campeón de España.

Horubia, el draft Leonas 75

La temporada de Jaén Rugby y su trayectoria a lo largo de los últimos años no ha pasado desapercibida en el rugby

nacional. Varios equipos importantes se han interesado por el futuro de sus jugadoras. Es el caso de Irene Honrubia, jugadora sénior que ha participado en el draft organizado por el combinado femenino de rugby 7. Se trata de una selección que continua el proceso de detección de talento para la disciplina olímpica. Honrubia se ha mostrado muy contenta por haber participado en esta jornada junto a las mejores jugadoras de España. "Ha sido un día intenso, lleno de esfuerzo, aprendizaje y emoción. Las pruebas físicas han puesto a prueba mis límites, pero ha sido increíble medirme con tanto talento", asegura Irene Honrubia en los medios oficiales del Jaén Rugby.

Vivencias llenas de naturaleza y sabor.

Descubriendo Cádiz

Conoce la provincia de Cádiz de la mano de los hoteles con encanto de Tugasa.

Todos los **Sábados** a las **14:30h.**



Fiesta del Orgullo

Participa
en la
Fiesta
de la
Diversidad

Sábado
28 de Junio

Lugar: Silo del Cereal
Calle Gardenia - Linares

Dj Tomás Ballesteros
Drag Queen Talavera

